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TOPIC
日本語版

●「2018年台湾エクセレント商品及びパテント商品商談会」がスタート 2面
●一般社団法人「日台ロータリー親善会議」が発足   2面
●第5回東亜城市足球大会2018in Taiwan が開催       2面
●台湾観光協会が世界最大級の旅イベントに出展～「MEET COLORS TAIWAN」   2面

中国語版

●世界華人工商婦女企管協會關西分會一周年 姊妹積極貢獻僑務   3面
● 蔡 英 文： 持 續 與 日 本 合 作 創 造 雙 贏              4面
●宮古島市長下地敏彥拜會台南市　建立友好交流契機     5面
●日本台灣不動產協會講座　宿泊業投資及買賣登記   8面
●中華田協與健銀集團合作成立東京辦事處備戰奧運   11面

TOPIC

日本語版

●総統就任式典への訪問団派遣を協議 日華懇                    2面
●蔡総統　米台ビジネス評議会代表団から表敬訪問        3面
●パスポート新取得の日本人向けに台湾の旅費を補助      4面

中国語版

●體驗定居東京的生活　全新旅遊的形式                      8面
●駐日代表處新年會　盼台日如龍飛躍發展            9面
●大阪中華總會新年會　逾百名嘉賓雲集共慶       10面
●幫助能登半島地震災民度過寒冬　大阪佛光山收集物資送往災區   10面
●開運茨城限定活動　與渡邊直美相見歡                11面

蔡英文総統
任期中最後の新年談話を発表

　蔡英文総統は1月1日午前、台湾総統府
大礼堂において、任期中最後の「新年の談話」
を発表した。蔡総統は「2期8年の政権下で
台湾のために行ったことは、すべて最優先事
項で、総統としてやるべき事だった。そこにあ
るのは責任だけで、驕（おご）りなどはない」
と振り返った。

　以下に談話及びメディアへの回答などをま
とめた。
　今年度の国防予算総額は過去最高の6,007
億台湾元（約2兆7,600億日本円）に達した。
平和には善意とさらに重要な実力が必要だ。
自国を守る決意を示すことは、国際社会が共
同で台湾を守り、台湾海峡の平和と安定を維

持する際の最も重要な支えとなるものだ。
　この8年間「前瞻基礎建設（将来を見据え
たインフラ建設）」「5+2産業イノベーション
計画」「六大核心戦略産業」の推進を通して、
投資環境の改善、台湾経済の体質強化、都
市部と農村部の格差縮小が実現し、生活の
質が向上した。
　2023年の GDP 規模は過去を大きく上回
る23兆台湾元（約106兆日本円）を突破し
た。台湾の株価指数は2016年の総統就任日
の8,131ポイントから、2023年最後の取引日
までに17,930ポイントに達し、新記録を樹立
しただけでなく香港ハンセン株価指数も上回っ
た。台湾はすでに世界で第21位の経済大国で、
2023年度「IMD 世界競争力年鑑」によると台
湾の世界競争力は第6位まで向上した。
　また、電力予備率については、総統就任時
にわずか1.64％だった時代に別れを告げるこ
とができた。導入を進めてきたグリーンエネル
ギーによる電力の年間総発電量は、すでに原
子力発電を上回っているが、エネルギー転換

は速やかに進める必要がある。台湾は引き続き、
エネルギーレジリエンスを強化し、COP28で
設定された2030年までに再生可能エネルギー
容量を3倍、エネルギー効率を2倍に、2050
年にネット・ゼロ達成という国際目標に沿って
邁進しなければならない。
　台湾のすべての市民に感謝している。この8
年間、多くの困難を共に乗り越えてきた。あら
ゆる困難を乗り越え、台湾を国際社会の一員
としてアピールできた。中華民国総統を務めら
れたことは、最高の栄誉だ。
　新型コロナウイルス感染拡大の影響により、
公営住宅の整備やグリーンエネルギー開発な
ど、もっと早く解決できなかったことは心残りだ。
さらに、年金改革や婚姻の平等など、いくつか
の事柄についての社会的コミュニケーションが
さらに改善できたはずだったが、台湾の人 の々
理解と寛容に感謝している。
　最後に改めて言いたいのは、蔡英文は決し
て完璧な人間ではなくミスも犯すということだ。
しかし、うまくできなかったとしても反省し、す

　台湾衛生福利部は1月22日、能登半島地
震の被災地支援を目的に開設した口座に集
まった寄付金の金額が、受け付け最終日の
同19日までに約5億4159万台湾元（日本円
＝約25億4500万円）に達したと発表した。
寄付件数は計13万4368件だった。
　受け付けは指定の銀行やコンビニなどで1
月5日に開始され、集まった寄付金は外交部
に移管され、日本の被災地支援に使われる。
台湾、石川県能登半島震災へ支援金

6000万円を寄付
　台湾政府はこのほど、日本石川県能登半
島で発生した M7.6の地震に対する支援とし
て6000万円を寄付するとともに、賑災専用
口座の開設及び民間からの寄付の受け入れ
を開始した。
　1月1日の午後に発生した地震は、石川県
能登半島地域に多くの犠牲者と甚大な被害を
もたらした。この一報を受けて台湾外交部は
1月4日朝、記者会見を開き「政府の支援と
して6000万円の寄付」及び台湾衛生福利部

（厚生労働省）が賑災専用口座を開設した事

を発表。台湾国民からの自発的な寄付を
募り、石川県能登半島の震災復興の支援
に寄与する事を明らかにした。
　会見は台湾外交部の主催で、吳釗燮部
長、衛生福利部の薛瑞元部長、そして日
本駐台代表の片山和之大使が出席。吳部
長は台日両国の緊密な関係とお互いの援
助の歴史を強調し「日本が過去に台湾の地
震や新型コロナ対策での支援に応じ、今回
の支援もお互いの友好関係を示すもの」と
述べた。
　片山大使は、台湾からの温かい支援に
感謝し「台湾は日本が困難な状況にあると
きに常に援手を差し伸べてくれる真の友達」
と感謝の意を表した。
　台湾政府は今回の災害においても、政府
と国民が連携して善意の寄付を募り、その
資金は日本政府を通じて被災地域の救済
と復興に活用される事を希望している。「こ
の支援が台日友好関係を一層深め、被災
者が早急に生活を取り戻せるように願って
います」とコメントした。

台湾政府は、能登半島地震に対する支援として
6000万円を寄付する（写真提供：外交部）記者会見の様子（写真提供：外交部）

台湾総統選で頼候補が勝利（写真提供：中央社）

民進党のペアの得票率は、558万票を獲得して
勝利した（写真提供：中央社）

臨時記者会見（写真提供：中央社）

任期中最後の「新年の談話」を発表した（写真提供：中央社）

能登半島地震
台湾の民間からの寄付金25億円超に

　台湾総統選挙が1月13日に投開票が行わ
れ、同日夜10時頃に全投票所の開票が終了
し第16代の台湾総統に頼清徳氏、副総統
に蕭美琴氏が当選した。中央選挙委員会の
速報によると、与党民進党の総統候補、頼
清徳副総統と副総統候補、蕭美琴前駐米
代表のペアの得票率は40.05％で、558万
6019票を獲得して勝利した。現蔡英文政権
は2期8年間だが、国民投票による総統選
が始まった1996年以降、民進党による政権
は前例のない3期連続となる。
　最大野党国民党の総統候補、侯友宜新北
市長と副総統候補、趙少康氏のペアは467
万1021票で得票率33.49％、第2野党・
民衆党の総統候補、柯文哲前台北市長と副
総統候補、呉欣盈立法委員のペアは369万

　台湾外交部は1月15日、南太平洋の島国
ナウルとの外交関係断絶を発表した。これで
中華民国（台湾）が外交関係を有する国は12
カ国になった。断交は蔡英文総統が就任して
以来10カ国目。
　外交部は同日の午後、ナウルが中国代表
権を巡る国連総会2758号決議（アルバニ
ア決議）と一つの中国原則を理由に中華民国

466票で得票率26.46％だった。
　頼氏は同日の午後8時半過ぎ、台北市内
で国際記者会見を開き、勝利宣言した。「民
主主義体制を大切にする立場を世界に示し
た」と台湾の人 に々感謝し、自身が最も多くの
支持を得られたことは「国家が正確な道を歩
み、方向を変えたり、古い道に戻ったりしな
いことを意味している」と力強く述べた。
　一方、侯友宜新北市長は同日午後8時前、
敗北宣言した。中国との対話路線を打ち出し、
両岸（台湾と中国）関係の緊張緩和を進める
方針を強調し、8年ぶりに国民党の政権奪還
を目指し、民進党政権の腐敗を争点に票の
切り崩しを図ったが、与党のリードを覆せな
かった。
　第2野党民衆党候補の柯文哲前台北市長

（台湾）と断交するとの情報を受け、臨時記
者会見を開き、ナウルとの外交関係を即日断
絶することを決めた。
　中華民国とナウルは1980年に国交を樹立
したが、2002年にナウルが債務問題を背景
に中国と国交を結んだことから一度は断交し
た。しかし中国が約束した援助の多くが実現
しなかった事を理由に、ナウルは05年に中

華民国との外交関係を回復させていた。
　同部の田中光政務次長によると、同部は中
国がナウルの政府要人と積極的に接触し、経
済援助を餌に外交関係の乗り換えを働きかけ
ているとの情報を昨年の時点で把握していた。
ナウル議会は昨年10月30日、デービッド・
アデアン氏を新大統領に選出し、両国の関
係は一時は安定していたものの、新政権発足
後、難民認定を求める人 を々収容する「ナウ
ル地域処理センター」（PRC）をオーストラリア
が閉鎖したことによる巨額の財政赤字やミク
ロネシア地域のスポーツ大会「ミクロネシアン
ゲームズ」の26年開催に伴う競技場の建設
費などを名目に巨額の経済援助を台湾に要求
していた。並行してナウルは台湾と中国からそ
れぞれ提示された援助案を比較していたとい
う。「中国の金銭的誘惑に目がくらみ、ナウル

台湾総統選で頼候補が勝利
民進党政権3期目へ

が台湾の長年の協力や友情を顧みずに中国
と国交樹立の交渉を進めた」とし、政府として

「沈痛な思いと遺憾の意」を表明した。
米国の対台湾窓口トップ「ナウルの決定に失望」

台湾との交流強化強調
　米国の対台湾窓口機関、米国在台協会

（AIT）のローラ・ローゼンバーガー理事長
は1月16日、台北市内で記者会見を開き、
15日に中華民国（台湾）と南太平洋の島国、
ナウルの外交関係が断絶したことについて「ナ
ウルの決定に失望した」との認識を明らかにし
た。また米国は引き続き台湾との交流を深め
て発展させ、相互の利益と価値を強化し、台
湾の意義ある国際社会への参加を支持すると
した。
　ロ氏は、アルバニア決議では台湾の地位に
ついて決められておらず、いかなる国も台湾と

の外交関係を樹立することや台湾の意義ある
国連システムへの参加は排除されていないと
強調。「アルバニア決議を台湾との断交の理由
にする国があることに失望した。世界の期待
に沿うものではない」と語った。

中華民国ナウルと断交
蔡総統就任以来 10 カ国目

も同日午後8時過ぎ、敗北宣言した。民衆
党は、与党民進党と最大野党国民党の二大
政党に割って入る第三勢力として支持を広げ
てきた。台北市長時代に「両岸（台湾と中国）
は一つの家族」と唱え、対中交流の実績を築
いた柯氏は、総統就任後には中国との対話
を推し進める姿勢を示していた。
立法委員選で民進党の単独過半数ならず

国民党が第1党に
　総統選と同時開催された立法委員選の投
開票では、与党民進党は113議席中51議
席を獲得したが現行の62議席から11議席
減らし、単独過半数には届かなかった。最大
野党国民党は52議席（現37議席）と議席を
増やし第1党となった。第2野党民衆党は8
議席（現5議席）と微増した。
　全73議席の小選挙区と全6議席の原住民

（先住民）枠では民進党は38議席、国民党
は39議席をそれぞれ獲得。全34議席の比
例代表では民進党は13議席、国民党は13
議席、民衆党は8議席をそれぞれ獲得した。
　このほか時代力量は現有の3議席を全て
失った。また台湾中部の苗栗県第1選挙区と
山地原住民枠でそれぞれ無所属候補1人が
再選を果たした。

ぐに調整して世論に対応してきた。自分の知名
度は重要ではない。台湾のプレゼンスを高める
ことこそが最も重要な事だ。
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　台湾外交部の田中光政務次長が1月22日、中
華民国（台湾）と外交関係を持つマーシャル諸
島で開かれたヒルダ・ハイネ大統領の就任式典
に、蔡英文総統の特使として出席した。外交部

　台湾総統選が1月13日に実施されたが、開票
作業を巡りこのほど、インターネット上で一部
の投開票所で不正を指摘する動画が複数拡散さ
れている。中央選挙委員会の李進勇主任委員は
同15日、「全国24万人以上の選挙スタッフが

　日本の超党派議員連盟「日華議員懇談会」
（日華懇）は1月22日、臨時総会を開き、5月
20日に台湾で開催される総統就任式典への議

員団派遣について協議した。式典には米国の
議員団も駆けつけるとみられ、台日米の国会
議員による戦略対話の開催を計画している。

が同23日、報道資料を通じて明らかにした。
ハイネ氏は、台湾とマーシャル諸島の友情を大
切にしているとした上で「引き続き台湾との友
好関係を固く支持する」と語ったとしている。

法に準じて作業を進めた。100％絶対の自信が
ある」とした。さらに「候補者陣営が結果を受
け入れられないのであれば訴訟すればいい」と
した。
　台湾の選挙の開票作業では、投票用紙を一枚

　鹿児島県（塩田康一知事）と屏東県
（周春米知事）はこのほど、友好交流協
定を締結した。双方はこれまで、両議会
を通じて2021年に友好交流協定を締結
しており、意欲的にパートナーシップの
構築に努めてきた。その友好関係は両県
全体へと広がりを見せ、昨年に周県知事
が鹿児島を訪問して自治体同士の締結を
模索。塩田知事が1月22日に屏東県を訪
問して協定が締結され、同日に締結の式
典が開催された。日台間の良好なパート
ナーシップが構築された証左でもある。
　この日の式典には駐日経済文化代表処
の謝長廷代表もオンラインで参加した。
謝代表は2021年の両県議会締結にも立
ち会っており「両県の同盟関係を改め
て確認したことは誠に意義深い。近い将
来、両県による友好交流締結の日がきっ
と訪れると信じてきた。締結式が本日実
現し感無量だ。鹿児島県と屏東県は、豊
富な農産物や海産物、南国特有の温かい
人情など、多くの共通点がある。本日を
皮切りに、様々な交流や議論を通じて、
農業、漁業をはじめ経済や観光、文化発
展等の分野で共に協力し推進できること
を心から願う」と述べた。
　周知事は「本日の調印式のために遠方
から県職員を率いて来られた塩田知事
を、言葉では言い表せない程の誠意と真
心で歓迎します。これまで議会レベルで
積み上げてきた友好関係を基礎に、今後
は協力分野を拡大し、県民の幸福と利益
のために連携を続け、台日間で最高の姉

　蔡英文総統は1月15日、スティーブ
ン・ハドリー元米大統領補佐官（国家安
全保障問題担当）、ジェームズ・スタイ
ンバーグ元米国務副長官と台湾総統府で
面会した。蔡氏は、両氏の訪問は台湾の
民主主義に対する米国の支持を十分に示
すだけでなく「台米の緊密で堅実なパー
トナー関係を浮き彫りにするもの」と述
べた。
　両氏は台湾で総統選の投開票が行われ
た翌日の1月14日、米政府の打診に応じ
て「私人」として訪台。米国の対台湾
窓口機関、米国在台協会（AIT）のロー
ラ・ローゼンバーガー理事長も同行し
た。AITによると、両氏ら代表団は滞在
中、政界要人と面会し、選挙の無事の終
了に対する祝意などを伝えた。
　蔡氏は挨拶で、米国が総統選の直後に
祝賀声明を出し、重鎮レベルの超党派代
表団を派遣したことに対し「台湾の人々

　台日米の議員による戦略対話は、2021年と
22年にリモート形式で開催された。3回目は
昨年、台湾で初の対面式で実施することが計
画されていたが、台湾の選挙などを理由に日
程が調整できなかった。
　台湾で総統・立法委員選が投開票された
同13日から3日間の日程で訪台した日華懇会
長で自民党の古屋圭司衆院議員は、臨時総会
で、台湾で感じた選挙の熱気や、総統選で当
選した与党民進党の頼清徳副総統、蔡英文総
統らとの会談について報告した。蔡総統との
面会時、退任後に日本に招待したい意向を伝
え、この日の会議でも「多くの議員から蔡総
統の退任後の日本への招聘の提案があった」
と明かした。
　総統就任式典への議員団派遣について古
屋氏は「5月は日本の通常国会の会期中のた
め、今後、国会と協議する」とし、できる限
り多くの議員の参加を募りたい考えを示し
た。また、就任式典の機会を利用し、台日米
の議員による戦略対話を対面式で開催できる
可能性があるとの見方を示しつつ「台日米の
3者間での調整が必要」と述べた。

　ハイネ氏は1月2日に行われた国会議員によ
る互選で選出された。式典では各国元首からの
祝辞が読み上げられ、最初に蔡氏の言葉が紹介
されると、会場から大きな拍手が上がった。田
氏は式典後、ハイネ氏と面会し、国書やハイネ
氏の就任を祝う蔡氏の親書を手渡した。
　田氏は台湾とマーシャル諸島はいずれも選挙
が円滑に実施され、民主主義や自由の価値を共
有している友好国同士だと言及。マーシャル諸
島が長年にわたり台湾の国際社会への参加を支
持していることに感謝を示し、今後も協力分野
の開拓と深化を図っていくとした。
　ハイネ氏は、台湾による農業や医療、インフ
ラ、女性のエンパワーメント（地位向上）など
に関する協力プロジェクトへの支援や、新型コ
ロナウイルス流行時に台湾が肩を並べて防疫に
取り組み「Taiwan can help」（台湾は手助け
できる）の精神を発揮したことにも謝意を示し
た。
　外交部によると、田氏はマーシャル諸島の外
交・貿易相と会談した他、天然資源・商務相ら
との夕食会で地域情勢などについて意見を交
換。マーシャル諸島側は全体主義の拡張を防
ぎ、インド太平洋地域の民主主義と平和を共に
守る意欲を繰り返し強調したという。

ずつ観衆席に広げて見せ、得票者の読み上げを
行い、正の字で票を集計していく方式が用いら
れている。インターネット上に出回っている動
画では、投票箱の底に仕切りで票が隠されてい
た疑いや読み上げられた候補者とは別の候補者
に票が加えられていた。視聴者らは、決められ
た手順に従わずに集計が行われた疑いなどを指
摘している。
　動画について中央選挙委は同14日、拡散さ
れている多くの動画に「一部の場面を切り取っ
たに過ぎず、開票作業に濡れ衣を着せ、対立感
情をあおるのが狙い」と指摘。信じたり拡散し
たりしないよう呼びかけた。
　不正疑惑を受けて同15日に記者会見を開い
た李氏は「少数の人が偽情報を拡散した事は非
常に遺憾。台湾の民主主義の価値観や選挙管理
機関の公正、全ての選挙スタッフの潔白を守
る」と明言した。また「たとえ1人であっても
選挙スタッフが不正を働いていた事が裁判所で
認定されれば、即座に辞任する」と宣言した。
　非営利組織の台湾ファクトチェックセンター
は同15日までに、投票箱に票が隠されていた
疑惑や別の候補者に票を加えていた疑いを指摘
する動画について、いずれも「誤り」とする調
査結果を発表している。

妹関係を共に築いていきたい」と述べた。
　陳銘俊駐福岡総領事は「九州山口は歴史
的に日本と台湾の関係が最も密接な場所で
あり、過去2年間で姉妹都市関係を結んだ
市町村の数は、国交断絶以降の数十年間
と比べても2倍以上に増加している。昨年
（2023年）は屏東県や屏東里港郷をはじ
め、嘉義県、雲林県、新竹県、高雄市、花
蓮市、基隆市、彰化市、花蓮豐濱郷、新竹
寶山郷、宜蘭礁渓郷の各首長が代表団を率
いて九州山口を訪問し、同地からも各首長
による台湾訪問団が後を絶たない。昨年7
月の台南市と山口県の友好協定締結に続く
屏東県と鹿児島県との今回の締結は日台関
係が深化を続ける最良の証である。年初に
発生した日本の能登半島大地震の際には、
台湾は直ちに救助隊派遣の態勢を整え義援
金口座を開設するなど官民の区別なく深い
関心を示した事で、心と心で堅く結ばれる
貴重な友好関係が改めて浮き彫りになっ
た。当處は様々な分野における台日交流の
可能性を探求し、実質的な連携を促進し、
より強固な友好関係を構築していきたい」
と述べた。

を代表して心から歓迎する」と表明。代表
団の訪問は大きな意義を持つと述べた。ま
た、新しい1年で台湾は新たな局面を迎え
ることになるとした上で「変わらないのは
台湾が必ず進歩や発展を続けること。台米
関係が前進し続け、地域と世界の発展や繁
栄の重要な原動力になるのを望む」と語っ
た。
　総統選で勝利した与党民進党の頼清徳副
総統と次期副総統の蕭美琴前駐米代表も同
15日、党本部で代表団の訪問を受けた。
頼氏は、蔡氏が「現在の台湾は世界の台
湾」と強調していることに触れ「台湾は今
後、自身と蕭氏の指導の下、蔡氏が築いた
基礎の上で台湾海峡の平和と安定を守り続
ける」と述べた。また、米国が台湾を支持
し続けるよう期待を寄せた上で「台米が各
分野で互いに利益となる協力を深化させ、
民主主義のパートナーと共に地域の平和や
発展、繁栄を確保できれば」と願った。

総統就任式典への訪問団派遣を協議
日華懇

麻生氏「台湾有事は日本の存立危機事態」発言に
外交部がコメント

蔡総統が米代表団と面会
「緊密なパートナー関係の表れ」

鹿児島県と屏東県が
友好交流協定を締結

マーシャル新大統領
「台湾との友好関係を支持」

総統選開票の不正指摘の動画拡散
中央選挙委トップ「100％自信ある」

蔡総統が米代表団と面会した（写真提供：総統府）

周春米・屏東県長と塩田康一・鹿児島県知事（写真提供：屏東県）

蔡英文総統とスティーブン・ハドリー元米大統領補佐官
（写真提供：総統府）

就任式典（写真提供：外交部）

記念撮影（写真提供：屏東県）

ルダ・ハイネ大統領の就任式典（写真提供：外交部）

李進勇主任委員（写真提供：中央社）

麻生氏「台湾有事は日本の存立危機事態」と発言（写真提供：中央社）

日華懇臨時総会（写真提供：中央社）

が暮らしている。台湾海峡で戦争となれば日
本は潜水艦や軍艦で戦う。台湾の有事は間違
い無く日本の存立危機事態だ」と発言した。

　麻生太郎自民党副総裁は1月8日、福岡県
で開かれた国政報告会で「台湾海峡で緊張が
高まっている。台湾には2万人余りの日本人

　台湾外交部は「麻生氏の公の場での台湾有
事に対する度々の発言は、台湾海峡の平和と
安定に対する揺るぎない支持の表れ」と、心
からの謝意を表した。
　麻生副総裁は昨年8月に訪台して「ケタガ
ラン・フォーラム」で講演。「台湾は日本に
とって極めて重要なパートナーであり友人
だ。台湾海峡の平和と安定は国際社会の安全
保障と繁栄に不可欠な要素であり、戦争を避
けるために、志を同じくする国々が協力して
権威主義の拡大に対抗するべく力を発揮する
必要がある」と語った。
　外交部は「台湾海峡の平和と安定は世界情
勢にとって非常に重要であり、台湾は民主主
義陣営が権威主義勢力の拡張に対抗する最前
線にあることを重ねて強調する。政府と人民
はみな自らを守ることを強く決意しており、
これからも自衛力の強化を続けると共に米国
や日本など理念の近い全ての国々と手を取り
合って協力、共同でインド太平洋地域の平和
と安定、繁栄を促進していく」とコメントし
た。
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　台湾南部の台南市（黄偉哲市長）産のイ
ンドナツメが旬を迎えている。市内の業者
らは、旧正月（今年は2月10日）の需要に
応えようと贈答用商品の販売に注力してい
る。黄市長は1月24日、報道資料を通じて
おいしさをアピールした。

　蔡英文総統は1月23日、台湾を訪問中
の「米台ビジネス評議会（U.S.-Taiwan 
Business Council, USTBC）」代表団に
よる表敬訪問を受けた。代表団メンバーの
キース・クラック元米国務次官（経済、資
源、環境担当）、米台ビジネス評議会のル
パート・ハモンド・チェンバース会長との
再会を喜んだ蔡総統は、台湾の人々を代表
して心からの歓迎の意を表した。キース・
クラック元国務次官が率いる代表団による
台湾訪問は半年ぶりで、台湾と米国の協力
や交流を推進している。
　USTBC代表団メンバーは、エネル
ギー、金融、国防、ハイテク分野の関係者
などから構成された。蔡総統は「台湾の総
統選挙後間もなくの台湾訪問は、台湾市場
を重視していることを示すもの」として謝

意を表した。また「世界経済に対する台湾
海峡の平和と安定の重要性を繰り返し表
明した米国政府に感謝している。台湾は今
後、経済や安全保障問題でも米国との協力
を強化していく。米国が『インド太平洋経
済枠組み』を通じて、地域諸国との協力
を強化することを歓迎する。台湾は今後
も、参加の意欲を表明していくとともに、
USTBCが台湾の参加を支持し、地域およ
び世界の経済貿易発展を共同で促進できる
ことを期待している」と述べた。
キース・クラック元国務次官の挨拶

　先の総統選挙で、賴清徳副総統と蕭美琴
前駐米代表がそれぞれ次期総統、副総統に
選出されたことは、台湾市民の民意並びに
台米関係の存続を表すものだ。
　昨年8月に「グローバルテクノロジー安

　インドナツメは、台湾では主に同市や高
雄市、屏東県など南部で生産されている果
物。独自に改良が重ねられ、ジューシーで
シャキシャキした食感が特徴。
　黄氏は台南の農業について「最高水準の
実力を備えている」とアピール。インドナ

　台湾経済部統計処は1月22日、2023
年通期1年間の輸出受注額が過去3番目
に高い5610億4千万ドル（日本円約83
兆2千億円）だったと発表した。一方、
前年比では15.9％減となり、2年連続で
マイナス成長となった。地域別では東南
アジア諸国連合（ASEAN）加盟国から
の受注が前年比14.7％増の848億1千万
ドル（同約12兆6千億円）と過去最高を
記録した。
　ASEAN以外の主な地域は、米国か
らが1782億8千万ドル（同約26兆4
千億円）で前年比14.8％減、中国・香
港からが1203憶4千万ドル（同約17兆
8千億円）で同17.2％減、欧州からが
939憶1千万ドル（同約13兆9千億円）

　世界最大級のハイテク技術見本市
「CES2024」が1月9日より12日まで米
ラスベガスで開かれた。台湾経済部は台
湾のスタートアップ企業14社を率いて
参加した。
　出展品目は電動車の充電スタンド、電
動車の全固体電池技術、スマートEVバ
スの統合システム、航空宇宙産業用複
合材料、半導体材料、IoT（モノのイン
ターネット）、スマート農業など幅広い
分野の製品など。経済部の協力を受け、
欧米の大企業向けのアプローチに成果を
見いだした。
　起而行緑能股份有限公司は米国企業4
社と提携、米国に電動車両の充電スタン
ド9000基を設置することになった。ま
た、科飛数位股份有限公司は欧州系の大
手自動車メーカーと提携、自動車用の組
み込みシステムと自動化のソリューショ
ンを提供する。生徳奈生物科技股份有限
公司も米国の著名な製薬会社及び世界
トップクラスのCDMO（医薬品受託製
造企業）から1000万台湾元（日本円約
4500万円）規模の受注を果たした。こ
のほか、成宏能源、詮準科技、愛国者緑
能、奈捷生物科技及び皓準科技も、米国

　台湾農業部花蓮区農業改良場（花蓮県）は
1月23日、リゾット用に開発したコメの新品
種「花蓮26号」を発表した。台湾でリゾッ
ト用の品種が誕生するのは初めてで、完成ま
でに約7年を要した。日本やシンガポールへ
の輸出も目指している。
　「花蓮26号」は、台湾の品種「台東30
号」とイタリアの「ヴィアローネ・ナーノ」
を掛け合わせて生まれた。同場の副研究員
によると、他の品種と比較して粒が大きく、
中心部の「心白」と呼ばれる部分やでんぷん
のアミロースの割合が高いのが特徴という。
煮込んでも粒が崩れにくく、スープを比較的
多く吸収できる。リゾットのほか、ライスコ
ロッケやチャーハン、お茶漬けにも適してい

全保障委員会」が設立され、台湾を含む
58カ国・地域がメンバーとなっている。
この委員会の設立主旨は、世界的な科学技
術の安全保障戦略の確立で、「台湾イノ
ベーション発展センター」設置に関する提
案も出ている。これまで行われてきた努力
の多くは、台湾経済のさらなる発展を促す
ものだ。台湾、米国、その他の国々でイノ
ベーションとデジタルトランスフォーメー
ションをさらに加速させることによって、
台湾の国際的地位を向上させ、多くの企業
やイノベーターの力を合わせ、台湾が国際
投資の生態系に加わることができるよう期
待している。この機会を利用して、国際社
会における台湾の知名度をさらに高め、世
界での地位が向上できるよう願っている。
引き続き、信頼に足る世界の技術ネット
ワークを推進していく。このネットワーク
は、理念を同じくするパートナーが共同で
推進するものだ。イノベーションと信頼で
きる技術の運用を通じて、台湾が世界に与
える影響力は非常に大きい。多くの議論の
キーワードは「信頼」で、ビジネスでも人
間関係でも信頼が必要だと信じている。そ
して、台湾から思い浮かぶキーワードこそ
「信頼」だ。

ツメの生産者の一人でこれまでに全国規模
の表彰を受けたことがある謝明樹さんに触
れ「栽培時に牛乳の発酵液を与えているほ
か、台湾では初めてビニールハウスでの栽
培を採用するなどして、輸出できるレベル
のインドナツメを育てている」と説明し
た。日本に輸出されるインドナツメの約4
割は謝さんが生産したものだという。
　同市産の農産物の販売などを手掛ける台
南市農産運銷は、同市産のインドナツメ
と青森県産のリンゴを詰め合わせたギフ
トセットを自社のオンラインショップで
販売。「2種類のおいしさを同時に楽しめ
る」という。

で同30.2％減と、いずれも過去最大の下
落幅となった。日本からは305憶1千万ド
ル（同約4兆5千億円）で同12.9％減だっ
た。
　ASEAN加盟国からの受注増について同
処の黄于玲処長は「昨年3月に一部のメー
カーが受注先を欧州からASEAN加盟国に
切り替えたことに加え、サプライチェーン
の再構築による影響もあったと指摘。サプ
ライチェーン再構築の傾向は今後も続くだ
ろう」と説明した。
　主な輸出品目では、電子製品が1898億
ドル（同約28兆1千億円）で同15.1％減、
情報通信製品が1660憶2千万ドル（同約
24兆6千億円）で同12.6％減だった。それ
ぞれ輸出総額の約3割を占めた。

の大企業と10件以上のテストオーダーの
獲得と協力覚書の締結に成功、国際市場に
打って出る足掛かりを作った。
　「CES2024」の開催期間中、経済部は
シリコンバレーのスタートアップ企業やそ
れを支える業界と環境に積極的にアプロー
チすることで台湾の科学技術力拡大を図っ
た。1月5日にはシリコンバレーで「2024 
Taiwan Demo Day」を開催し、台湾のス
タートアップ企業のほか、シリコンバレー
におけるスタートアップのエコシステムの
関係者、専門家、投資家を招いた。アップ
ル、シノプシス、インテルなどの関係者や
著名な大学教授、弁護士、科学者など150
人以上が姿を見せ、台湾のスタートアップ
企業はシリコンバレーの専門家や投資家に
直接その技術や製品を紹介。交流と提携の
ビジネスチャンスを探る機会を得た。
　経済部は「CES」と「Taiwan Demo 
Day」を通じてスタートアップ企業の製品
の可視性向上や海外のリソースとのアクセ
ス、国際市場の開拓をサポートすることで
台湾のスタートアップ企業を力強く成長さ
せ、国家の産業レベルアップを実現し、過
去を上回る経済発展につなげたいとしてい
る。

る。「輸入品よりも輸送距離が短いため環境
に優しい」というメリットもある。
　同場の楊大吉場長は「同場は10年前より
高温や病気への耐性が強く、機能性がある品
種や技術の開発にかじを切った。花蓮26号
は国内市場で待ち望まれていた品種」と説
明。「国内にとどまらず、客単価が高く台湾
の農産物の品質への信頼がある日本やシンガ
ポールなどの海外市場も開拓していく」と話
した。
　関係業者によると「同品種を使用した料理
は、一部の飲食店で提供が始まっている。同
市の富里農会は、同農会では今年末以降、一
般の消費者も新品種のコメを購入できるよう
になる見込み」と話した。

蔡総統
米台ビジネス評議会代表団から表敬訪問

毎年恒例の干支硬貨
ネット販売分即日完売

経済部がスタートアップ企業と米「CES」に参加
電動車の充電設備などで成果

台湾の輸出受注が年間総額過去3番目の高さ
ASEAN 加盟国からの受注が増加

台湾初の「リゾット用米」
7年かけて開発の新品種

台南産のインドナツメが旬
旧正月の贈り物に市長がおいしさアピール

高雄港（写真提供：中央社）

記者会見の記念撮影（写真提供：農業部）

長蛇の列（写真提供：中央社）「辰」をデザインした記念硬貨（写真提供：中央社）

アピールイベント（写真提供：台南市）

台南産のインドナツメ（写真提供：台南市）

蔡総統は米台ビジネス評議会代表団による
表敬訪問を受けた（写真提供：総統府）

記念撮影（写真提供：総統府）

「Taiwan Demo Day」の様子（写真提供：経済部）

新品種「花蓮26号」（写真提供：農業部）

年恒例。辰は特に人気が高い干支であることか
ら、同行は好調な売れ行きを見込んでいた。
　販売は台湾銀行が請け負い、インターネット
販売のほか、1月22日からは台湾銀行の各支店
窓口でも販売された。発行数は合計9万セット。

　台湾中央銀行が発行する今年の干支「辰」
をデザインした記念硬貨のインターネット予
約販売が1月8日午前10時に開始された。同午
後3時半までにネット販売分の4万5000セッ
トが売り切れた。干支の記念硬貨の発行は毎

中央銀行によると、今年は銀の価格の高騰を背
景に、販売価格を100台湾元（約466円）値上げ
の1900元（約8900円）とした。
　額面100元の銀貨と同10元（日本円約47円）
の銅合金貨各1枚がセットになっている。銀貨の
銀含有量は1オンス（約31.1グラム）。銀貨の
表面には一部に金メッキを施した竜が、裏面に
は南部・高雄市内門区に伝わる民俗芸能「高雄
内門宋江陣」をテーマにしたイラストがそれぞ
れ描かれている。銅合金貨の表面には、縁起が
良いとされる竜が玉で遊ぶイラストが、裏面に
は一部が彩色されたバラの花があしらわれた。
　干支の記念硬貨は、かつては発売前夜から長
蛇の列ができるほどの人気を博していたもの
の、近年は販売状況が落ち着いていた。中央銀
行は辰年の縁起の良さや人気の高さから、今年
の記念硬貨の売れ行きに期待を寄せていたが、
販売開始後数時間での完売に職員は驚いてい
た。
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　台湾交通部観光署（周永暉署長）は1月
16日、台湾系航空会社を利用して訪台旅
行する日本人を対象に「旅費の一部補助」

を検討している事を明らかにした。多くの
訪台日本人旅行者を呼び込む事が目的で、
新たにパスポートを取得した日本人向け 　中華航空は1月3日、台湾を出発する

全路線の全クラスを対象に、2017年に
フランスで開催されたパンの世界大会
「モンディアル・デュ・パン」に台湾代
表チームの一員として出場し優勝を果た
した陳耀訓さんが手掛けたパンを提供す
ると発表した。フライトを美食の宴にす
るとしている。
　陳さんが台北市で経営するパン店「陳
耀訓・麺包埠YOSHI BAKERY」は、行
列のできる人気店として知られる。中華
航空では、おもてなしの心や地元産の食
材を使い、長期間にわたって環境保護な
どに尽力している理念などが一致したと
して、食感を向上させたパンを共同開発
したと説明した。

に、航空券代を値引く形で取得費用を実質
最大1万円補助する。修学旅行や初めて台
湾を訪れる旅行客などに対する関連の優遇
措置も検討しているとしている。
　同署の統計によると、2023年の訪台外
国人旅行者数は延べ約640万人で、うち日
本人は延べ約94万人。コロナ流行前の5割
に満たないという。周署長は「新たなパス
ポート取得者を対象とし、中華航空やエ
バー航空、スターラックス航空の利用で航
空券代を5千円、格安航空会社（LCC）の
タイガーエア台湾の利用で1万円値引く」
と説明した。
　また、同署国際組の黄易成組長は「世界
的に見て日本人のパスポート保有率だけが
低い」と指摘。パスポート取得補助は日本
市場だけに対して行う措置だとし「早けれ
ば今年第2四半期（4～6月）にも実施した
い」と語った。

　なお、ビジネスクラスでは、台湾中部の
苗栗県大湖産ドライストロベリーを使った
ハードパンの「苺香絮語」や台湾産サツマ
イモを使った「薯心吉士」を交互に提供す
る。エコノミークラスでは熊本製粉の小麦
粉を使用した「雲感紫米麺包」などを提供
するとしている。

パスポート新取得の日本人向けに
台湾の旅費を補助

「台湾安倍晋三友の会」
第2回奨学金の日本人留学生9人が高雄市訪問

台湾基隆と那覇を結ぶ
大型クルーズが就航

「2024ランタンフェス」
メインランタンの龍がお目見え

「観光署×台鉄」嘉義・屏東間で
ラッピング電車「シラヤ号」を運行

中華航空が機内食に
世界大会優勝者とコラボ

口座に市民から4億台湾元以上、日本円にし
て18億円相当が寄せられたことに言及（19
日までに集まった実際の義援金は約5.4億台
湾元≒約25億日本円）し、台湾と日本の友情
は切っても切れないかたい絆で結ばれてい
ると強調した。「台湾の人々は台湾に関心を
寄せてくれた安倍晋三元首相に大変感謝して
いる。高雄には台湾で最初に安倍元首相の銅
像が設置され、安倍元首相への敬意が示され
た。これからも台湾と日本は安全保障や経
済・貿易分野などで連携を強め、お互いが

道だけ乗船する外国人客もいるという。
　MSCクルーズが台湾の港を母港にしたク
ルーズを運航するのは初めて。台湾港務は
新型コロナウイルス収束後のクルーズ産業
の早期回復を促すため、入港料や施設使用
料を最大で無料とする取り組みを継続して
いると説明。2022年にはMSCクルーズ本社
を訪れて誘致し、台湾への就航が決まった
という。
　台湾港務は基隆港に今年入港するクルー
ズ船は135便、出入港する旅客数は約56万
人に達し、便数、旅客数とも昨年の2倍近く
に成長すると見込んでいる。

北市）でお披露目記者会見を行った。
　ラッピング電車は1月23日から4月30日ま
での期間、不定期運行する。この区間の沿線
は、複数の風景区にアクセスできる利便性を
考慮して、観光署は春節（旧正月）休みの外
出や大型イベントに足を運ぶ際などにこの

　台日関係の促進を目指す民間団体「台湾安
倍晋三友の会」の葉建揚執行長、詹彩虹理
事、日本の産経新聞台北支局の矢板明夫支局
長は1月22日、第2回台湾遊学奨学金を受給
する日本人留学生9人を連れて高雄市の陳其
邁市長を表敬訪問した。陳其邁市長は「台湾
安倍晋三友の会」が設立以来、台日交流の促
進に取り組んでいることに感謝した。
　陳其邁市長はまず、石川県能登地方で発
生した地震についてお見舞いの言葉を伝え
るとともに、台湾の政府が開設した義援金

　台湾基隆市にある基隆港と、沖縄県那
覇港の両港を母港として往復するクルー
ズの運航がこのほど始まった。スイスに
本社を置くMSCクルーズの大型客船「ベ
リッシマ」（17万1598トン、旅客定員
5655人）が就航し、台湾と日本の双方で
乗客を乗せる。基隆港を管理運営する台
湾港務は、同船は「3カ月で両港間を13
往復する予定」としている。
　同社が1月16日に発表した報道資料に
よると、基隆からの初便には約2100人が
乗船し、那覇からは約2700人が乗り込
む。途中、石垣島や宮古島を経由し、片

　今年の1月1日に国営化された国営台湾鉄路
公司は1月22日、交通部観光署と協力して嘉
義・屏東間にラッピング電車「西拉雅号（=シ
ラヤ号）」（EMU800型電車を利用）を投入
すると発表した。国営台湾鉄路公司の杜微董
事長や観光署の周永暉署長などが樹林駅（新

困ったときには支援の手を差し伸べ、そして
その友情をさらに揺るぎないものにしていき
たい」と抱負を述べた。
　日本人留学生の一人、銘伝大学で観光を学
ぶ牧田悠希さんは、過去に自転車やバイクで
台湾一周をした経験について語り、高雄の
人々の情熱に強い感銘を受けたと話した。
　また、台湾師範大学東アジア学科で学ぶ杉野
元亮さんは、たくさんの驚きや発見がある高雄
の市場が好きだと話し、台湾と日本、高雄と日
本の関係が益々良くなるよう期待を寄せた。
　学生から台湾で学ぶにあたってアドバイス
を求められた陳其邁市長は、自身の経験に基
づき、専門分野を越えた学びを通して実力を
積み重ねていくよう伝えた。また、高雄は台
湾のなかでも最も日本に対してフレンドリー
な都市だと指摘。これからも各方面で積極的
に交流や協力を増やし、高雄と日本の関係に
より深みを持たせていきたいと語った。

ラッピング電車を利用して欲しいと呼びかけ
ている。
　ラッピング電車のデザインを担当したの
は、「台南400」のメインビジュアルのデザ
インを手がけた台南市出身のデザイナー、
AKIBO（李明道）さん。寒い冬に春の温も
りをもたらす毛糸のセーターをイメージし
た。車両の内外に「I LOVE TAIWAN」や
「SIRAYA」の文字や、笑顔、ハート、光の輝
きなど、温もりや愛情を象徴する絵柄を見つ
けることができる。また、西拉雅、雲嘉南、
茂林、阿里山、澎湖、大鵬湾など台湾南部の6
つの国家風景区内の特色ある景観などもデザ
インされている。台南で開催される台湾ラン
タンフェスティバル（交通部観光署主催）を

　台湾の今年のランタンフェスティバル
は、2月24日から3月10日まで、台湾の南
部台南市で開催される。「高鉄エリア」と
「安平エリア」の2箇所にランタン会場が
設置される。台湾交通部（王国材部長）
観光署は1月3日、今年のメインランタン
「龍来台湾」の全容を明らかにした。
　王部長は「台湾ランタンフェスティバル
が16年ぶりに台南に戻ってきた。この16
年間、絶え間なく進歩と発展を続けてきた
台南を見ることができる。さらに文化遺産
と技術革新に満ちた古都のイメージを持つ
台南を知ることができる」と説明した。
　台湾ランタンフェスティバルは今年で

台湾安倍晋三友の会第2回奨学金の日本人留学生が
高雄市の陳其邁市長を表敬訪問した（写真提供：高雄市）

中華航空は、台湾を出発する全路線の全クラスを対象に、陳耀訓さんが手掛けたパンを提供すると発表した（写真提供：中華航空）

MSC クルーズの大型客船「ベリッシマ」（写真提供：中央社、台湾港務公司）

パスポート新取得の日本人向けに台湾の旅費を補助（写真提供：中央社）

記念撮影（写真提供：高雄市）

シラヤ号始発式（写真提供：台南市）

「2024ランタンフェス」メインランタンの龍（写真提供：中央社）

シラヤ号（写真提供：台南市）

「苺香絮語」（写真提供：中華航空）

ミニランタン「小龍包」（写真提供：中央社）

楽しんだついでに、台湾南部の国家風景区ま
で足を延ばして欲しいとの願いが込められて
いる。
　台鉄公司は、１月23日から2月29日までの
期間「シラヤ鉄道弁当」を１個120台湾元（約
566日本円）で販売する。在来線の台南駅、高
雄駅、新左営駅の台鉄弁当店と台湾高速鉄道
の台南駅、左営駅の高鉄台鉄弁当店で取り扱

35回目を迎える。「高鉄エリア」に設置
されるメインランタン「龍来台湾」は、中
華民俗芸術基金会の林明徳董事長と中央研
究院の李豊楙院士によって命名された。古
代中国の占い本「易経」の乾卦（易経の基
本要素の八卦のうち、天を意味する）と民
俗学的な祝いの儀式の意味を併せ持つ。さ
らに、今年の干支（辰年）のランタンは、
台南が建城400周年を迎えたことに対する
敬意も表している。国際的に有名でもある
台湾ランタンフェスティバルは、海外から
の観光客も歓迎するという意も込められて
いる。
　観光署によると「龍来台湾」は、台南の
大天后宮の本堂前の石柱に彫られた格調高
い飛龍からインスピレーションを得たも
の。メインランタン本体の高さは18メー
トル、台座を含めた全高は22メートル。
力強く雄大、具体的かつ抽象的で立体的な
内照式大型ランタンで、メインランタンと
しての威厳と荘厳な風格を演出し、台南の
栄華を際立たせるものとなっている。
　一方、毎年子供たちから楽しみにされて

う。アメリカ南部ニューオリンズの定番料理
ケイジャンを主菜とした弁当で、副菜には台
南、嘉義、高雄など各地の食材が取り入れら
れている。また、2月16日からは、フタに「I 
love Taiwan」と書かれたステンレス弁当容
器入りの弁当を１個399台湾元（約1,885日本
円）で販売する。ラッピング電車のデザイン
をベースにした特製の箱入りとなる。

いる「ミニランタン」は、干支の辰をテー
マに首から掛けられることから、今年は
「小龍包」（ショウロンポウと同じ発音
で、小さい龍のバッグという意味）と名付
けられた。これは、龍の頭から小物や小さ
なおもちゃを入れる事もでき、ストラップ
を調整すれば肩がけや斜めがけにもでき
る。スタイルに合わせてショルダーバッグ
として使用できる優れものだ。さらに趣向
も凝らされ、龍の口の中にあるランプ上方
に、コイン大の丸い穴が開いており、龍の
口を開けると、龍の頭から入れていた物が
口の中に落ちてくるという楽しい仕掛けが
デザインされている。ランタンとして使用
できるだけでなく、おもちゃを入れて楽し
むことができ、子供が大喜び間違いなしの
ランタンだ。
　2024台湾ランタンフェスティバルは
2月24日（土）の元宵節（旧暦の正月15
日、日本の小正月にあたる）夜に開幕す
る。メインランタンのショーは30分ごと
に行われる。開催期間は3月10日（日）夜
まで。
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台北101花火（写真提供：中央社）

台北市の超高層ビル「台北101」でこの
日、毎年恒例のニューイヤー花火が開催さ
れた。年越しのカウントダウンに続けて午
前0時から300秒間、1万6千発の花火が
打ち上げられた。日本の老舗メーカーの花
火も一部使用された。今回のテーマは「カ
ラフルワールド」。台湾の文明の多彩さや、
彩り豊かで希望にあふれた新年などが表現
された。また台北101に近い「市民広場」
では大みそか午後7時から1日午前1時ま
での予定で年越しライブが開かれ、クラウ
ド・ルー（盧広仲）などの人気アーティス
トがパフォーマンスを披露していた。

台北101花火、1万6千発で2024年の幕開け祝うJan.1

施明徳氏（写真提供：中央社）

民進党の元党主席の施明徳氏が死去　蔡総統が哀悼の意Jan.15
台湾民進党の元党主席の施明徳氏の訃

報を受けて蔡英文総統はこの日、台湾総統
府報道官を通じ、哀傷と逝去を惜しむ思い
を表した。党も同日「最も沈痛な哀悼の意
と名残惜しさ」を表明した。頼清徳副総統
も訃報を受けてすぐに遺族に弔意を伝えた
という。総統府の林聿禅報道官によると、
蔡総統は1月14日夜、施氏が入院する台
北市内の病院を訪れ、施氏を見舞っていた。
蔡総統は翌15日早朝に訃報を受けると「哀
傷の思いを表し、遺族に対し気を落とさず
身体に気を付けてほしい」との言葉をかけ
た。施氏は15日早朝、台北市内の病院で
死去した。83歳だった。かつての権威主
義体制下の台湾で民主化運動に身を投じ、

台湾における人権と民主主義の先駆者とし
て社会の発展に関心を注ぎ続けた。1993
年から96年まで民進党の党主席を務めた。

ポケモン GO 台湾初の公式ルート登場（写真提供：台南市）

台湾台南市（黄偉哲市長）はこの日、ス
マートフォン向けゲーム「ポケモン GO

（ゴー）」で、遊びながら地域をより深く知
ることができる30の「公式ルート」が同市
に20日から登場すると発表した。2月に
は「台湾ランタンフェスティバル」（台湾灯
会）と台湾国際ラン展が開催されるほか、
季節の果物やグルメも楽しめるとして来
訪を呼びかけた。ルートは市内9区にまた
がって設定され、200カ所以上のスポット
を網羅している。黄氏は「全ルートを踏破
すると、市のマスコットキャラクター「魚
頭君」の電子マネーストラップがプレゼン
トされる。台湾ランタンフェスの手持ちラ
ンタンが抽選で当たる」と説明した。なお、

3月9、10日には普段は入手が難しいとさ
れるメェークルやバッフロンなどのキャラ
クターも台南に出現するという。市政府は
文化や味覚体験を通じて旅の思い出を残せ
るとアピールしている。

ポケモン GO 台湾初の公式ルート登場Jan.19

米下院歳入委員会はこの日、米台間の
二重課税の回避に関する内容を盛り込んだ

「家族と労働者に対する税制改正法案」を
賛成40反対3の賛成多数で可決した。今後、
上院と下院での承認を得た後、バイデン大
統領が署名して成立する。ジェイソン・ス
ミス委員長は委員会の冒頭「米国が中国の

ような国と競争し、勝利するのに寄与する」
とし「中小企業の成長や米国の雇用と機会
のための投資を後押しする」と語った。ま
た同委は法案の可決後に声明を発表し、米
国と台湾の双方に関わる企業や労働者に対
する二重課税の撤廃で米国の中国に対する
競争力を強化するとした。

米 新たな税制改正法案可決で二重課税回避Jan.19

米軍艦が台湾海峡を北から南に航行　国防部発表Jan.24
台湾国防部はこの日、米軍艦が同日に

台湾海峡を北から南に航行したと発表し
た。米海軍も同日、ミサイル駆逐艦「ジョン・
フィン」が台湾海峡を通過したと明らかに
した。米海軍は声明で、台湾海峡航行のルー
トは「いかなる沿岸国の領海にも及んでい

ない」とし、航行は全ての国の「航行の自由」
原則を守る米国の約束を体現するものだと
した。国防部は報道資料で、米軍艦の台湾
海峡通過中、全行程にわたって周辺の海空
域の動向を把握し、異常はなかったと説明
した。

Jan.27

巨大なアヒルのパブリックアート「ラバーダック」が
愛河湾に出現した（写真提供：高雄市）

高雄市の愛河湾に巨大なアヒルのパブリックアートが出現
台湾高雄市（陳其邁市長）でこの日、巨

大なアヒルのパブリックアート「ラバー
ダック」が愛河湾に出現した。展示は
2013年9月以来約10年ぶり。作品を手
掛けたオランダの芸術家「フロレンティン・
ホフマン」さんは、前回より1羽増えて2
羽になったことに触れ「2倍の幸せがもた
らされるのを願う」と語った。ラバーダッ
クがボートにけん引されて姿を現すと、放
水アーチの歓迎を受けた。会場周辺には多
くの市民が集まった。記念式典で陳市長は

「前回展示からの10年間で市は大きく変
わった。今後の10年も引き続き進歩する
ことを信じている」と強調。暖かい日の光

と人々を癒やすラバーダックが旧正月（今
年は2月10日）を一緒に過ごしてくれると
して、来訪を呼びかけた。2月25日まで
展示される。

Jan.26 迪化街で春節前に「年貨大街」が始まる
乾物や漢方薬などの問屋が集中する台

湾台北市の迪化街でこの日、春節（旧正月
＝今年は2月10日）を前に、旧正月用の
食材やお菓子、関連用品などを販売する露
店がずらりと並ぶ「年貨大街」が始まった。
通りは多くの買い物客で賑わった。年貨大
街は1996年に始まり今年で29回目を迎
えた。初日のこの日、台北市の職員による
査察も行われ、露店12軒が量り売りの計
算方法と価格表示が不透明だとして改善を
指示された。市法務局によれば、その場で
改善が完了したという。 迪化街（写真提供：中央社）

投票の様子（写真提供：中央社）

総統選の投票違反は全土で92件Jan.13
台湾内政部警政署はこの日、台湾総統・

立法委員選の投票を巡り、全国で92件の
違法行為があったと発表した。いずれも選
挙罷免法などの法律に違反したとしてい
る。違反行為の最多は投票用紙の撮影や投
票所への携帯電話または撮影機材の持ち込
みの49件だった。投票はこの日午前8時
から午後4時まで、全国各地の投票所で行
われた。警政署によると、投票用紙の撮影
など以外に、投票の妨害が3件、投票用紙
の破損や持ち出し、他人への公開が18件、
選挙運動の従事が13件、その他の違反行
為が9件あったという。台湾台南市では高
齢の男性が投票所に携帯電話を持ち込んで

通話をしたほか、高雄市では女性が帯同し
た6歳未満の女児が投票用紙を破り、いず
れも通報で駆け付けた警察官から事情聴取
を受けた。

司馬中原氏（写真提供：文化部）

作家の司馬さんが死去　享年90歳Jan.4
怪談の語り部として知られる作家の司

馬中原（本名＝呉延玫）さんがこの日死去
した。90歳だった。訃報を受け、台湾文
化部（史哲文化部長）は同日、の報道資料
を通じて「深い哀悼と敬意」を表した。司
馬さんは1933年南京生まれ。49年に中
華民国国軍と共に台湾に移り住んだ。15
歳で軍に入り、自力で執筆を学んだ。軍在
籍中に作家活動を開始し「軍中作家」の代
表的人物の一人とされる。抗日戦争や国共
内戦を題材とした作品のほか、自身が見聞
きした地域の伝説を伝える作品を数多く残
した。代表作には「郷野伝奇」シリーズや「狂
風沙」「春遅」などがある。また、怪談を紹
介するラジオ番組やテレビ番組の司会も務

め、幅広い世代の人々に親しまれた。遺族
によると、数日前に転倒して入院。当初は
大腿骨にひびが入った以外に体の異常はな
かったものの、後に各臓器に相次いで問題
が生じていたという。

主力戦闘機の戦闘力確保へ　一ヶ月以内に入札900億円超Jan.4
台湾軍の主力戦闘機の一つ「ミラージュ

2000-5」のエンジン部品の契約に関する
限定入札について、フランスの航空機エン
ジン製造大手「サフラン・エアクラフト・
エンジンズ」が約102億台湾元（約478億
円）で落札したことが分かった。政府電子
調達サイトでこの日、入札結果が公表され
た。ミラージュ2000の後方支援に関連す
る入札結果の公表はこの1カ月で3件目。
金額は合計約202億元（約942億円）に達

する。ミラージュ2000の部品と戦闘力の
確実性を確保するのが狙いと見られる。エ
ンジン部品に関する入札は台湾国防部国防
調達室駐欧調達チームが実施した。落札金
額は102億3299万7748元。契約履行期
間は今年1月1日から2028年12月末ま
でで、履行実施機関は空軍司令部。ミラー
ジュ2000が常駐する北部・新竹市の空軍
新竹基地を履行地点とする。

台湾パスポートの世界ランキング35位にJan.11
英国のコンサルティング会社「ヘン

リー・アンド・パートナーズ」がこのほど
公表した、ビザなしやアライバルビザで渡
航できる国・地域の数を比較する最新の「パ
スポートランキング」で、台湾は世界143
カ国・地域に渡航できるとして世界35位
に格付けされた事が分かった。同ランキン
グは国際航空運送協会（IATA）のデータを

基に格付け、2006年から公表している。
今回は199カ国・地域のパスポートが対
象となった。トップは日本やフランス、ド
イツ、イタリア、シンガポール、スペイ
ンで194カ国・地域に渡航できるとした。
韓国はフィンランド、スウェーデンと並ん
だ2位の193カ国。中国はパプアニュー
ギニアと共に62位の85カ国だった。

台湾台中市の観光名所「彩虹眷村」（レイ
ンボービレッジ）を手がけたことで知られ
る黄永阜さんが、この日の午後死去した。
100歳だった。彩虹眷村は、もともとは戦
後に中国大陸から台湾に移り住んだ軍人や
その家族らが暮らしていた集落。再開発の
ため取り壊しが予定されていたが、住民の
黄さんが2008年から建物や壁に色とりど

りなイラストを描き始め、後に海外の観光
客も訪れる観光名所に生まれ変わった。黄
さんは「虹のおじいさん」として親しまれ
ていた。黄さんは昼食を食べ終えた後、突
然心肺停止状態になったという。病院に搬
送され処置が行われたものの、死亡が確認
された。

台中の観光名所を手がけた黄永阜が死去　享年100歳Jan.23

「YOASOBI」台湾初の単独公演
（写真提供：Kato Shumpei、中央社）

「YOASOBI」台湾初の単独公演　中国語でファンに感謝Jan.21
音楽ユニットの「YOASOBI」がこの日、

台湾新北市のライブハウスで初の台湾単
独公演を開催。代表曲の「アイドル」や「夜
に駆ける」など計17曲を披露した。ボー
カルの ikura は公演中、中国語で台湾の
ファンに「たくさんの愛をありがとう」と
思いを伝えた。「YOASOBI」は2023年12
月に台北で開かれた野外フェスティバルに
出演。台湾でのパフォーマンスは2カ月連
続となった。メンバーは曲間に日本語や中
国語でトークを繰り広げた。コンポーザー

（作曲）の Ayase は自身が話す日本語を理
解している人がどれほどいるのか客席に質
問。手を挙げた人の数に驚く一幕も見られ
た。ikura は、台湾で再び公演を開催でき
たのは「台湾のファンが台湾でずっと応援
してくれたおかげ」と中国語で話し、大き
な歓声を浴びた。なお、公演チケットの2
千枚は1秒以内に完売。購入には実名制が

導入されたが、交流サイト（SNS）にはチ
ケットの譲り受けを求める書き込みが相次
ぎ、販売価格の10倍以上の金額を提示す
る人もいた。

元西武の張誌家投手が死去Jan.2
西武で投手としてプレーした張誌家

（チャン・ズージャ）さんが、1人暮らし
していた中国で死去したことが分かった。
43歳だった。張さんの母親がこの日、中
央社の取材に応じ明らかにした。母親に
よると、1月1日に「中国で亡くなった」と
の連絡を受けたが、詳しい状況はまだ確
認中だという。張さんは1980年生まれ。
2001年のワールドカップ（W 杯）では、

日本との3位決定戦で完封勝利を挙げるな
ど、台湾代表のエースとして活躍。西武（02
～06年）では通算26勝19敗1セーブをマー
クした。08年、台湾プロ野球のラニュー・
ベアーズ（現楽天モンキーズ）に入団し先
発の一角として期待されるも、09年に野
球賭博・八百長問題に関与したとして解雇
され、リーグからも無期限の出場停止処分
を受けた。

駅長の新制服に批判噴出　北朝鮮の軍服みたいJan.3
国営台湾鉄路（台鉄）の一部駅で1月1

日に導入された駅長の新制服を巡り「北朝
鮮の軍服みたい」「美的センスに欠ける」な
どの批判の声がインターネット上で相次い
でいる。これに対し台鉄はこの日「日本の
鉄道会社の制服を参考にした」と説明して
強調した。新制服が導入されたのは、台鉄
の駅等級で最上位の「特等駅」と呼ばれる
台北、台中、高雄、花蓮の各駅。ジャケッ
トはグレーを基調に、金色の前ボタンを2
列に配した。袖口や襟元には黄色のライン
を入れ、制帽には金色の稲穂の刺しゅうを
施し、駅長の威厳を表現している。台鉄は

「これまで使用していなかったグレー系を
用いた」とし、北朝鮮の人民服スタイルの
軍服や大きな軍帽とは異なるとした。また

新制服は新年などの祝日や祝賀イベントな
どの場合に着用し、それ以外は紺色の制服
を着用するとしている。

台鉄の駅長の新制服（写真提供：台鉄）
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松田義人（deco／編集者・ライター）

　昨年で、コロナ禍が明け、身の回りでも台湾
を行き来する人が一気に増えました。同時に日
本国内でも各地で「台湾フェス」が復活し、大
小問わずおおいに盛り上がっているようです。
　昨年11月に名古屋で開催された「台中夜市
2023」もそのうちの一つ。2019年に締結した「名
古屋市と台中市の観光分野におけるパートナー
都市協定」を象徴するイベントで、11月に実施
されたのは4度目でした。
　運営の加藤秀彦さんに「次回開催の際、お店
の枠が空いていたら、出店させてもらえません
か」とお願いしたところ、許可をいただき僕も出
店者として参加させていただくことになりました。
僕のお店の名は『松將五金行』。「松將（ソンチャ
ン）」は僕の台湾でのあだ名、「五金行（ウージン
ハン）」は荒物とかの雑貨屋さんという意味です。
　販売するのは、台湾にまつわる自著・多著、
そして長年台湾で買い集めてきたレア雑貨ばか
り。他のお店に比べてかなり浮いた商品ライン
ナップでしたが、台湾人や台湾偏愛ファンの来
場者の方と、商品をきっかけに、たくさんの台
湾の話ができたことがまず嬉しかったです。
　そんな中で、どうしても忘れられない出来事が
ありました。それはお店で販売した「書包」にま
つわるもの。
　ご存じの通り、「書包」は台湾の学生が使う「学
校鞄」です。日本でも一般用が購入できますが、
僕が販売したものは、各学校の名前がプリント
された「リアル書包」。長年現地で買い集めてき
たものです。特に台湾人のお客さんが懐かしそ
うに手に取ってくれました。その中の1人が蔡さ
んという台湾人の青年でした。

台湾フェス「台中夜市 2023」の
「書包」の思い出

「台中夜市2023」に
お店を出しました！

蔡さんが通っていた
中学時代の書包

▼書包をきっかけに友達になってくれた蔡さんと僕▼『松將五金行』

著者＝真島久美子
発行＝展転社
体裁＝全246頁
定価＝本体1700円＋税

　「日本人の生活を根本から変えたのは台湾人の技術者た
ちだった」。主人公である陳慧玉（林玉子）を中心に、日本
の建築技術の発展を支えた人物の軌跡を辿るのが本書。日
本初の超高層ビル「霞が関ビル」は1968年に竣工したが、
その建設に関与した建設会社に勤務していたのが玉子の父
親だった。
　著者は数年前、台湾に興味を持ち始めた頃に「霞が関ビ
ル」の建築に関与したのが台湾人建築家「郭茂林」だったこ
と知り、興味を持った。時代を遡って独自に調査を進めて
いくと、郭氏の留学先の東京大学大学院の同級生「林永全」
がともに関与していることを突き止める。林氏は、後に池袋
サンシャインビル、西新宿の再開発に関与する。郭氏が手
がけた主要の仕事のチームの一員でもあった。
　玉子と永全は台湾の台南大学の同級生。後に夫婦となる。
台南大学を主席で卒業した玉子だが、幼少の頃に小児麻

痺を患い脚に障害を持った。日本統治下の昭和9年に台湾省
宜藍県羅東鎮の生まれだ。生家は名家。障害を持つ我が子
を前に母親の陳石満は「足にハンデを背負った娘だからこそ強
く生きていける人間に育てる」と令嬢でもある我が子を厳しく育
てる決意をした。石満は当時台湾でも珍しい女医だった。
　本書は玉子の生まれから子育て、仕事、そして日台の建築
に深く関与する内容が描写されている。特に第三章で触れてい
る「郭茂林」の解説は興味深い。戦前の昭和15年に日本に渡
り、日本の建築技術の向上に止まらず、地域開発にまで手を
伸ばした。「夢は第一歩だけ時代に先じること」は郭氏の名言で
もある。
　第四章は「日台の懸け橋として」第五章は「志は永遠に」。本
書を手がける際に台湾に赴いて取材などで感じたことは「台湾
人の誠実さ義理堅さ」を深く感じたという。玉子、永全、そし
て郭氏の人徳の賜と結んでいる。
　今日の日本で当たり前の生活空間「バリアフリー」「ダイニング
キッチン」を考案したのは紛れもなく台湾人技術者の尽力でも
ある。人物に歴史あり。文化に人あり。台湾人の功績を本書
で是非一読して欲しい。

台湾と日本を繋ぐ
タイルの歴史をたどる

台湾新聞３21号 読者プレゼント
台湾新聞をご覧の皆様の中から抽選で1名様に本書『「志は日
台の空高く」～日本建築を飛躍させた台湾人たち』をプレゼント

致します！応募方法は、ハガキに応募券の切り抜きを貼り付け、お名前、ご住所、お電話番号及び
台湾新聞へのご意見ご感想を明記のうえ、台湾新聞編集部までお送りください。当選のご連絡は発
送をもって代えさせて頂きます（2月中に発送予定）。締切り：2月15日（消印有効）
株式会社臺灣新聞社編集部　〒171-0021東京都豊島区西池袋4-19-4 / tel:03-5917-0045

読者プレゼント企画

　中国との緊張や世界一の半導体工場の日
本進出で強い関心を持たれている台湾で、
1月13日に四年に一度の総統選挙が行わ
れ、日頃から台湾に関心を持つ福岡市のK
氏が台湾を訪れ、市民目線で感じたことを
語った。
　同氏は政治家でもジャーナリストでも
なく、第7代台湾総督・明石元治郎(福岡
出身)の業績を学ぶ研究会などに顔を出す
「台湾好きの一人」に過ぎないが、それだ
けに既成観念にとらわれない素直な視点で
台湾を感じることができたようだ。
記者：今回は総統と国会議員のダブル選
挙。4年前も視察されたそうですが前回と
の違いは。
K氏：民進党の頼清徳副総統の勝利は世論
調査通りでしたが、得票数は蔡英文総統
が前回獲った800万票より大きく減らして
558万票でした。対抗する国民党の侯友宜
氏は467万票、民衆党の柯文哲氏は369万
票という結果でした。私個人としては、台
湾に来るまで柯文哲氏がこれほど伸びると
は思っていませんでした。
記者：柯文哲氏の善戦の理由は。
K氏：柯氏の民衆党は、日本では「第三党
だしそんなに票は取れないのではないか」
と言われていましたが、集会を訪れてみる
と民進党に劣らずの大観衆で、なかでも若
い人が多く、大声で応援している姿を見て
考えが変わりました。元台北市長だったの
で台北での人気は分かりますが、それ以
外の地域でも票を獲っています。SNSなど
を使った情報発信力が3人の中では一番強
かったと思います。このままいくと「四年
後は侮れなくなる」という意見がある半面
「後継者育成は行えているのか」との声も
あるようです。
記者：各党(候補者)の中国との向き合い方
とそれに対する人々の反応をどう感じた
か。
K氏：ひとことで言うと3人とも「現状維
持」です。日本では頼氏を独立志向と言っ
ていますが、頼氏も民進党も「独立」とい
う表現はなかったかと思います。それは中
国が「頼氏は独立分子」だと煽っているの
を日本のマスメディアがそのまま使ってい
るのだと思います。現場で感じた事は、民
進党も国民党もどちらをも良しとしない人

達が民衆党に流れているのではないかと思
いました。中国寄りで飲み込まれてしまっ
て、香港のようになってしまうようなのも
嫌だし、かと言ってアメリカに近付きすぎ
て中国との関係が悪化して戦争になるのも
困る。戦争にならなくても、武力で脅され
たり貿易を停止され続けるのも嫌だ。どち
らも嫌だという人達が、特に若い人に多い
のではないでしょうか。中国とアメリカの
どちらにも偏らず、あくまで中立で、現状
維持で行きますよという民衆党の主張が
人々の気持ちに合い始めているのではない
かという気がします。また日本では国民党
の馬英九前総統がドイツのメディアに対し
て「習近平氏を信用するべき」と言ったこ
とが話題になっていましたが、総統選挙の
応援に彼が出てくる場面は全くありません
でした。国民党も「馬氏の力を頼らなくて
もいい」と思ったのか、彼が出てくると、
逆に票が取れなくなると思ったのか、最後
の大集会にも来ていなかったですね。
記者：日本の選挙との違いをどう感じた
か。
K氏：日本は「議院内閣制」のため、首相
の直接選挙はないので一概に比較すること
はできませんが、台湾のエネルギーには驚
かされました。人々の熱気というか、街の
盛り上がりはとても比較できるものではあ
りません。どこもかしこも選挙ポスターが
貼ってあり、テレビも選挙一色です。日本
では選挙期間中でもそこまではないです
ね。台湾では立候補者は政策の中身を訴え
ていました。外交政策はこうで、こういう
国にします。経済はこうします。皆さんの
生活はどうなります。と言うような具体的
なことを訴えるので、有権者には分かりや
すいと思いました。
記者：政党や候補者に対するマスコミの捉
え方は。
K氏：台湾では各党の良いとこを沢山報道
しているようでした。この人はこういう事
をやってる、こういう所に力を入れようと
している。こういうことを国民の皆さんに
お願いしてるとか、そういうプラスの面が
報道されているような気がしました。
記者：写真を見ると小さい子の手を引いて
子連れで集会に来ている人もいますね。
K氏：そうですね。特に民衆党の集会で

台湾政治の多様性への転換
一人の日本人が見た 2024 年総統選挙

は、若い家族連れや、学生同士がイベント
に参加するような形で応援に行く、という
ようなのが印象的でした。
記者：選挙のやり方で日本と一番違ってい
ると感じた点は。
K氏：応援集会ですね。スタジアムのよう
な大きい会場を借り切ってロックバンドな
どが来て前座で歌ったり生演奏します。最
後には野球チームが優勝したときのような
セレモニーでエアが吹き出て、スローガン
の書かれた花吹雪が舞う演出もあります。
照明とBGMも本格的なものです。演説の
ストーリーに合わせて悲しいメロディも
あったり、盛り上がる爆音になったりです
ね。BGMが聴衆を引き付けるのにはすご
く驚きました。応援の道具も会場で配られ
ます。聴衆は携帯のライトを点けて、音楽
に合わせて左右に降ったりとかします。そ
れを大型スクリーンが両脇にいくつもあっ
てクレーンカメラで撮った映像を流すと
また会場が盛り上がります。福岡PayPay
ドームのイベントに参加しているような気
分ですね。
記者：投票については。
K氏：台湾には不在者投票のような制度が
ないようです。国内に住んでいる人は本籍
地に戻るし、海外からも帰国して投票する
ので、投票日が近付くと国民大移動が起こ
ります。また「なんとなく投票」というの
でなく、しっかり政策の中身を知って投票
しているような印象を受けました。これが
投票率の高さ(71.86％)にもつながってい
るのだと思います。
記者：その他に受けた印象は。
K氏：一つは民衆党に見られる第三勢力の
台頭です。直接選挙の導入以来、民進党と
国民党が8年ごとに繰り返してきた政権交
代に民衆党が多様性の風穴を開けつつある
と言っても良いのではないでしょうか。も
う一つは、これまで票がとれていた「時代
力量」が国会議員の票を取れなかったこと
です。時代力量の主力議員が他の党に移っ
たということもありますが、学生運動的な
主張から抜け切れてないために国民の信が
得られなかったのではないかという声も聞
かれました。この２つは「台湾政治の多様
性への転換点」を示すものかも知れません
ね。

台湾の選挙集会風景 (２つの会場を合成 ) 子供連れも多かった各党の応援集会 結果を報じる新聞を読む K 氏

　僕のお店の書包は高雄エリアの複数の学校のも
のが多く、蔡さんはカゴの中に入った複数の学校
の書包を次 に々取り出し、何かを探している様子で
した。そして、特定の学校の書包を見つけ出し「あっ
た！」と興奮しています。
　聞けば蔡さんが探していた書包は、自身が通っ
ていた高雄の中学校のもので、ズバリ見つけたとの
こと。さらに聞くと蔡さんは中学の途中でカナダに
移住することになり、その中学校を卒業できなかっ
たと言います。そして、現在ではその中学校が合併
するなどし、家族も台北に移住。蔡さんにとって、
その中学校は「高雄で育った頃の大切な記憶だ」と
言います。
　蔡さんはこの書包を「買うべきか、買わないべき
か」会場を何周も巡りながら、かなり悩んでいる様
子。それを受けて僕は「別の人に買われてはまずい」
と、後ろに引っ込めたのですが、何度目かに来た
蔡さんはこれに気づかず「他の人に買われてしまっ
た」と肩をガックリ。「大丈夫ですよ。後ろに下げて
いるだけです」と僕が蔡さんに声をかけると安心し
た様子でした。
　それからまた蔡さんはしばらく迷った後、ようやく
決意し、この書包を買ってくれました。蔡さんの大
切な記憶を思えば、もうプレゼントしたいところでし
たが、相応の仕入れ費がかかっていることと、定
価で買ってくれている他のお客さんのことを思って、
ギリギリの値引きで販売させてもらいました。
　真面目で義理堅い蔡さんはこれをおおいに喜ん
でくれ「台中夜市2023」のその後の会期中も、毎
日書包を背負って遊びに来てくれました。一番ピッ
タリの人に買ってもらえたこと、そして蔡さんと友達
になれたことをとても嬉しく思いました。
　お店での小さな話ではありますが、こういった小
さな輪が少しずつ大きくなったのが今日の日本・台
湾の交流だとも思います。そして、こんなことを改め
て実感できたのも「台中夜市2023」に流れる「ほっ
こりとした日台交流」の空気だったからこそでもあり
ました。
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　今季から台湾プロ野球の1軍に参入する
台鋼ホークスは1月18日、チームの初代主
将に元日本ハムの王柏融外野手が就任した
と発表した。洪一中監督は「貫禄があって
みんなを引っ張ることができるからだ」と
説明した。
　台鋼は2022年、リーグに加盟し、昨季
は初参戦の2軍で優勝した。本拠地の南
部・高雄市では同17日、1軍参入に向け
た記者会見が開かれ、出席した蔡其昌会
長（コミッショナー）は「2年で台湾一に
なって」とげきを飛ばした。
　会見では新しいユニホームのほか、コー

チ陣のメンバーも正式に発表された。1軍
打撃コーチのルイス氏（元巨人）や同投手
統括コーチの横田久則氏（元西武）など日
本球界でプレー経験のある人が複数いる。
　助っ人としては元中日の笠原祥太郎、元
BCリーグ埼玉の小野寺賢人の2投手を獲
得。小野寺は昨年の台湾ウインターリーグ
にも台鋼の一員として出場し、12月17日
の決勝では8回2／3を1失点に抑える好投
でチームの初優勝に貢献した。
　18日からスタートした春季キャンプに
は、元オリックスの張奕投手が「テスト
生」として参加している。

　台湾プロ野球、楽天モンキーズは1月24日、
台湾南部の嘉義県で春季キャンプを開始した。
今季から1軍監督を務める古久保健二氏は、こ
のポストを引き受けることは夢にも思っていな
かったと心の内を明かした上で、台湾シリーズ
優勝に向けて意気込みを語った。
　古久保氏は2022年、同球団に1軍ヘッドコー
チとして加入。昨年11月に今季からの1軍監督
就任が発表された。
　22年から2年連続で台湾シリーズに進出した

　台湾プロ野球、中信ブラザーズの春季キャン
プ開幕イベントが1月21日、台湾南部の屏東県
で行われた。今季から1軍監督に就任した平野
恵一氏は報道陣の取材に応じ、責任と覚悟を
持って任務に当たりたいとの心境を語った。
　平野氏は2022年、阪神時代のチームメート
で当時中信の1軍監督だった林威助氏の招き
を受け、1軍打撃・野手統括コーチとして中
信入り。23年に林氏が監督を辞任して以降は
ファームで野手の育成に努めていた。昨年12
月に1軍監督への就任が発表された。
　今季は楽天モンキーズの1軍監督に古久保健
二氏が就任し、台湾プロ6球団のうち2球団の1
軍監督を日本人が務める。平野氏は古久保氏と
連絡を取り、台湾の選手が持つ高いポテンシャ
ルを十分に引き出したいと語ったと明かした。
台湾プロだけでなく台湾代表チームも良くする
ことが、両氏の共通の目標だという。
　平野氏はまた、能登半島地震の被災地支援

台湾プロ・楽天モンキーズがキャンプイン
監督就任の古久保健二氏、優勝へ意気込み

台湾プロ・中信が春季キャンプ始動
平野恵一新監督「責任と覚悟持つ」

台湾プロ 1 軍参入の台鋼、 初代主将に王柏融
元中日・笠原祥太郎ら獲得

王柏融外野手（写真提供：中央社）

台鋼、1軍参入に向けた記者会見（写真提供：中央社）

古久保健二（写真提供：中央社）

平野恵一新監督（写真提供：中央社）

台湾プロ野球、楽天モンキーズは、春季キャンプを開始した（写真提供：中央社）

台湾プロ・中信が春季キャンプ始動（写真提供：中央社）

Informat ion

ものの、いずれも優勝を逃した楽天。古久保氏
はヘッドコーチとしての自身の責任も大きく、
本当に監督になっていいのかとの気持ちもあっ
たと吐露。だが引き受けたからには、この2年
間なし得なかった優勝を全力でつかみにいきた
いと語った。
　チームの方針については、守備を重視する
と強調。楽天は打撃が得意なチームだとし、
選手には自身の強みも発揮してほしいと期待
を示した。また複数の主力選手がチームを

去ったことについて、選手たちには不安もあ
るだろうとしつつ、今日からは新しいシーズ
ンに向けてしっかりと準備をしてほしいとし
た。
　今季は中信ブラザーズの1軍監督に平野恵一
氏が就任し、台湾プロ6球団のうち2球団の1軍
監督を日本人が務める。これについて古久保氏
はとても楽しみだとし、台湾プロの発展やチー
ムの成績のために共に努力していくと決意を示
した。

（東京）台湾文化祭 2024 春

（水戸）台湾フェア

（東京）恵比寿映像祭 2024 台湾短編映像芸術の今

（東京）僑務委員會 2024 春節文化訪問團亞洲團巡迴公演日本訪演

（熊本）くまもと産業復興エキスポ（台湾企業が出展予定）

（和歌山）日台パートナーシップ強化セミナー in 田辺

場所：KITTE 地下 1 階
　　　東京シティアイ パフォーマンスゾーン
時間：2/10 ～ 2/12
主催：台湾文化祭実行委員会

場所：水戸京成百貨店
時間：2/9 ～ 2/14
主催：水戸京成百貨店

場所：東京都写真美術館
時間：2/2 ～ 2/18
主催：東京都／公益財団法人東京都歴史文化財団 
東京都写真美術館／日本経済新聞社

場所：淺草公會堂
時間：3/1
主催：日本中華聯合総会

場所：グランメッセ熊本
時間：2/28 ～ 2/29
主催：熊本県

場所：西牟婁振興局
時間：2/20
主催：ジェトロ和歌山

（和歌山）日台パートナーシップ強化セミナー in 有田
場所：有田市文化福祉センター
時間：2/19
主催：ジェトロ和歌山

のために台湾人が寄付金を寄せていることに
言及。関連のニュースを見てとても感動し、
台湾に感謝を示したい気持ちがより深まった

と語った。その上で、日本から台湾に対する
感謝をスポーツを通じて伝えたいと決意を示
した。
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　東京都認證的NPO法人交流・暮らしネット（所在

地：東京都板橋區）為了吸引台灣的訪日遊客，宣布

推出新產品「一個月的日語培訓　日本東京遊學體

驗」，並開始對外推廣。

　這項產品主打在東京長期停留，「以像是定居方式

體驗全新的旅遊形式」，在受到日本重視的大都市東

京為主，上午學習日本語日常會話，下午利用交通IC

卡Suica搭乘JR和地鐵遊覽東京景點，週末則可以往

郊區去，到群馬縣甘樂町體驗鄉村生活，感受故鄉的

氣氛，這就是「一個月的日語培訓　日本東京遊學體

驗」的特色。

　此活動獲得令和5年度觀光廳「為了增加地方的訪

日遊客和擴大消費的旅遊內容創造支援計畫」的採

用，此計畫目的是在減少觀光客過度集中東京・大

阪等地，以及減緩京都・沖繩等主要旅遊地的過度

旅遊現象。

「一個月的日語培訓　日本東京遊學體驗」

在迷人的東京中度過學習之長期停留

（千葉千枝子女士專訪文章）

　「一個月的日語培訓　日本東京遊學體驗」的產品

企劃由「特定非營利活動法人交流・暮らしネット」

的理事長千葉千枝子策劃，她表示，旅行發展的階段

給了我靈感。

　曾經參加過眾多團體旅行的回頭客，在一次次的個

人旅行中，逐漸產生了「想更深入了解當地語言」和

「希望以定居的方式旅行」的心情。千葉女士分析，

曾經在日本，或曾經的退休一代在工作活躍時，經歷

了許多海外旅行和出差，退休後開始嚮往海外長期停

千葉千枝子

學歷：淑德大學 經營學

部 觀光經營學科 學部長 

教授

出生地：東京都

　畢業於中央大学，之

後曾在銀行工作，後加

入旅行公司JTB。於1996年成立了有限公司千葉千枝子事務

所，從事與運輸、旅遊等相關的寫作、演講、電視和廣播

等媒體活動。於2008年出版以南投縣埔里鎮為主題的「台

湾ロングステイ」（由イカロス出版發行）。自2016年起

擔任現職，目前正擔任學部長，這是她的第四個任期。

　她的父親曾是一位大型汽車製造公司的工程師，在法定

年齡退休後，來台灣進行了長達十年的技術指導工作，主

要在三陽工業SYM公司，1999年的台灣921地震時，千葉千

枝子也正好身處台北。

江明清

KMS日台交流協會 代表

出生地：台中縣

　獲得拓殖大学大学院碩

士學位後，曾在台灣行政

院人事局工作，後擔任台

灣交通部觀光署國際組組

長。曾擔任兩屆台灣觀光協會東京事務所的所長。

　江明清以促進台日觀光交流的貢獻而聞名，參與了台日觀

光峰會、日本和台灣32個同名車站的交流，以及「RALLY 

NIPPON日本古董車台灣」、寶塚歌劇團在台灣的演出，以

及在2011年3月11日的東日本大地震中，提供受災者的「台

灣希望之旅」免費旅遊活動，對於台日的觀光促進和交流作

出了巨大貢獻。退休後，他曾擔任日本的業界、知名旅行公

司以及多個地方政府的顧問，擔任台灣地方政府和日本之間

觀光交流的橋樑。

留。在東京的語言學校學生大多數是在台灣高中或大

學畢業後，考慮來日本進行正規留學的年輕人居多，

但未來將會有更多希望享受第二人生的老年人，以非

移居的「新旅行方式」訪問日本，這也是長期停留型

旅遊的轉變。

　「特定非營利活動法人交流・暮らしネット」是成

立於2006年，通過日本政府「觀光立國推進基本法」認

證、擁有多年經驗的觀光非營利組織。以東京首都圈

為中心，集合了長期從事國內外旅遊業務、調查研究

和諮詢的旅遊專家、大學教授等有識之士。千葉女士

說：「在迷人的東京中度過學習之長期停留。」

▽促進台日觀光是我的報恩

以搭起台灣和日本交流橋樑終身事業

（江明清先生 專訪文章）

　江明清基於觀光交流的理念下，40年來致力於促進

台灣和日本的友好關係，與千葉女士也有長達20年的

好交情，在他擔任公務員的時期，積極致力於促進台

日相互旅遊，過程中也受到了許多日本人的照顧，為

了回報這份恩情，他大力支持這次的企劃的目標，同

時也成為商品化的功臣之一。

　江明清表示，日本旅遊在台灣仍有前所未見的熱

潮，近年來不僅在東京等大城市，農村和漁村也相當

有熱潮，台灣人對田舎暮らし（農村生活）表現出深

厚的興趣，且不分老少男女。

　他曾擔任台灣觀光協會日本東京事務所所長，並擔

任過台灣交通部觀光署國際組組長，利用這些經驗，

在這次企劃的提案和商品製作中提供許多寶貴建議。

江明清說，為了能夠讓大家在日本度過無憂無慮、安

體驗定居東京的生活　全新旅遊的形式
「一個月的日語培訓　日本東京遊學體驗」終於開始啟動

NPO 法人交流・暮らしネット

茂原莊一町長

「一個月的日語培訓　日本東京遊學體驗」啟動！

體驗甘樂町的名勝 - 樂山園

體驗甘樂町的鄉村生活 - 雄川堰散策

留學生分享體驗甘樂町鄉村生活樂趣
全安心的生活，不必擔心日常對話的問題，因此參加

了「一個月的日語培訓　日本東京遊學體驗」。

　語言學習和在日本遊學並不僅僅適用於年輕一代，

對於已經退休的中老年夫婦，以及在日本學習商業技

能的中年人來說，擴大學習的機會也很重要。

▽台灣和甘樂町的友誼將持續下去

來自群馬縣甘樂町・茂原莊一町長的訊息

　「一個月的日語培訓　日本東京遊學體驗」的一

項重要亮點之一是在群馬縣甘樂町的故鄉體驗。

距離東京都心約100公里（約車程2小時），銜接

2023年3月開通的上信越自動車道「甘樂智慧型交流

道」，距離受歡迎的觀光勝地輕井澤也相當近。茂

原莊一町長表示，請一定要將方便前往的甘樂町成

為您的「第二故鄉」。

　在江戶時代，織田信長的次男・信雄成為現今甘樂

町的前身・小幡藩的藩主，從那時開始，織田家統治

這座歷史悠久的城鎮，延續了八代，長達152年的歷

史。城鎮中保留著武家屋敷，還有據說是織田氏為了

超越京都而建造的名勝庭園「樂山園」，每年櫻花季

節還會舉辦武者行列的活動。此外，還有「蒟蒻公

園」和「明太子公園」兩大公園，吸引著來自縣內外

的眾多遊客。

　茂原町長邀請台灣的朋友們，請務必來到自然豐

富、充滿歷史和溫暖人情的甘樂町，歡迎您的到

來」。茂原町長也建議在甘楽町入住的首選是設有

BBQ設施和大浴場的「甘樂故鄉館」。

若有任何疑問或需求請聯繫

info@longstaystyle.com（日語）聯絡人：千葉 「一個月的日語培訓　日本東京遊學體驗」 行程表
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工廠將於下個月完工，同時這週將迎來台灣

大選，五月份就會有新總統就任，而台南市

今年也迎來建城百年，台灣燈會也預計在台

南舉辦等。

　對於能登半島地震，謝長廷也說，對地震

的事深感遺憾，除了慰問受災的人、對罹難

的民眾也表示哀悼，台灣也發起賑災捐款活

動，現在捐款已經超過1億元以上，日本的

僑胞也發起很多捐款，其他像是慈濟、佛光

山等慈善團體也做準備去幫助他們復興，我

外，陳慶仰會長也邀請了日本台灣商會聯合

總會青商會成員，以及旅居關東地區的其他

台商、僑胞一同出席，他表示，希望透過這

次的活動，也能促進僑團、商會之間的溝

通，增進大家情誼。

　陳慶仰會長也說，日本航空在日本是大家

熟知、深深信賴的航空公司之一，特別是年

初日本航空飛機與自衛隊飛機擦撞起火，卻

席與僑民共賀新春。

　留日東京華僑婦女會會長張春美致詞感謝

大家冒著寒冷天氣出席活動，婦女會因為有

各位前輩及理監事的協助，才能成為東京地

橫濱僑界堅定支持，該會是華僑團體歷史最

悠久的僑團，未來將持續強化凝聚僑心團結

僑社，協助政府推動台日友好關係。

　駐日副代表周學佑表示，今年是選舉年，

我國總統大選率先全球開跑並圓滿並圓滿落

幕，成功展現民主政治的成熟。周副代表另

表示，臺灣來日本觀光人士為訪日外國人數

第二多，消費金額高居第一，顯示台日人民

們希望日本災區早日復興。

　日本台灣商會聯合總會總會長錢妙玲表

示，雖然今年一開始就有不少憾事，但相

信苦盡甘來，之後會有更多的好事發生，

日總今年也會持續秉持宗旨，繼續為台日

經貿交流做努力，同時也祈禱台灣和日本

今年都能風調雨順、國泰民安。

　日本中華聯合總會總會長羅鴻健表示，

但還是期盼今年日本能越過困難，就像鯉

魚躍龍門一樣，國家有更好的發展，而接

下來也是中華民國的總統選舉，不論結果

如何，我們也會繼續協助政府，也期待我

家國家會有更好的發展。

　新年會在副代表蔡明耀帶領乾杯後正式

開始，駐日代表處也特別準備了炒米粉、

滷肉飯等台灣料理供大家享用，也因為難

得的機會，大家也與謝代表合影留念，同

時也互相交流聯繫感情。

沒有任何一個人傷亡，大家都安全逃生，

因此透過這次的參訪也能讓大家了解日本

航空的工作內容等，讓大家可以更加安心

搭乘飛機。

　這次參訪日本航空活動，是前往位於羽

田機場的日本航空飛機棚，在展示區方面

有介紹日本航空的歷史，過去每一代的制

服、所使用的飛機模型，還有體驗駕駛

艙、頭等艙、商務艙，以及穿上帥氣的機

長、空服員制服合影留念等，此外還能前

往飛機棚，了解飛機整修、保養檢查的流

程，還可以從飛機棚的門口，近距離欣賞

飛機降落和起飛。

區代表的婦女團體，我也秉持優良傳統，推

動會務，今年3月8日例行舉辦38婦女節大會

活動，敬請大家協助幫忙。

　僑務組副組長宋惠芸致詞表示，感謝婦女

會長期支持政府，推動各項政策，尤其3月

8日婦女節大會讓大家看到旅日婦女團結的

力量，相信在張會長帶領下，婦女會有更上

一層之發展。宋副組長另宣導僑務電子報、

i僑卡及智能服務等僑務政策。

　在副會長石佳子領導乾杯下，新年會正式

開始。張會長特別準備新春紅包發給現場每

一位參加人員，拿到紅包的理事們也非常開

心，彼此互道新年新局新希望，龍年行大

運。婦女會的新年會在彼此互道新春希望中

溫馨結束。

友好關係。

　神奈川黑岩知事表示，感謝臺灣人民捐

贈25億賑濟能登半島震災，充分感受到臺

灣人濃厚的愛心。黑岩知事稱許臺灣總統

選舉為民主典範，並感謝橫濱華僑總會舉

辦的活動帶動中華街經濟，成為神奈川縣

重要觀光資源。

　出席日本政要亦一一上台致意並向現場人

員恭賀新年快樂。活動在駐橫濱辦事處處長

張淑玲引領乾杯後正式進行，主辦僑團安排

華韻合唱團表演精彩的臺日名曲，隨後上場

的橫濱中華學院校友會舞獅表演，帶動現

場氣氛，豐富的抽獎禮品，將活動帶到最高

潮，得獎人員也非常開懷。活動最後在大家

高呼中華民國萬歲中結束。

僑胞與謝代表合影

世界華商經貿聯合總會日本分會參訪日航機棚

紀念合影

許耀庚會長致詞橫濱中華學院校友會舞獅表演

大家為能登半島地震默哀

黑岩祐治知事致詞

陳慶仰會長（右）與夫人（左）

紀念合影

紀念合影

紀念合影 粘信士處長專題演講

張春美會長發放紅包

日本中華聯合總會青年部部長新垣昌人致詞

宋惠芸副組長致詞至次並介紹僑委會訊息獲得管道 張春美會長致詞

濱田裕子會長發起購買北海道乾干貝活動周學佑副代表致詞

【千葉／綜合報導】千葉縣中華總會於1月

28日在千葉大倉飯店舉辦2024年新年會，這

是年初的首場活動，理事們踴躍出席，感受

過年的溫馨，駐日副代表周學佑應邀出席與

理事們共賀新年。

　千葉縣中華總會會長濱田裕子致詞表示，

千葉中華總會歷史非常悠久，是日本中華聯

合總會創會會員，長期與千葉政府維持良好

關係，更希望有更多年輕人加入總會，讓總

會永續經營，讓台日關係在經濟、政治等方

面有更深更廣的交流。

　駐日副代表周學佑致詞提到，台日一方發

【北海道／綜合報導】日本中華聯合總會青

年部（部長：新垣昌人、副部長：吳淨雪）

於1月19日至21日在北海道夕張舉辦2024合

宿新年會，共有來自日本全國各地僑會青年

及家族成員近30人齊聚一堂，日本中華聯合

聯合會總會長羅鴻健、前會長新垣旬子、千

葉地區會長濱田裕子、琉球華僑總會副會長

張本肇、石垣島媽祖宮發展協會代表理事東

鄉清龍、駐日代表處僑組副組長宋惠芸等人

均參團來北，合宿活動包括滑雪、觀光、學

習會、新年懇親會等。

　主辦單位20日邀請駐札幌辦事處粘處長擔

任學習會講師，粘處長以「從北海道看台日

千葉中華總會新年會
互道新年買乾干貝挺北海道海產

日本中華聯合總會青年部舉辦
2024北海道合宿新年會

駐日代表處新年會
盼台日如龍飛躍發展

世界華商經貿聯合總會日本分會參訪日航
促進各僑團溝通交流

留日東京華僑婦女會新年會
期盼新年新局新希望

留日橫濱華僑總會新年會
日本政要華僑齊聚賀新年

【東京／採訪報導】台北駐日經濟文化代表

處於1月10日舉辦新年會，邀請關東地區僑

領等各界人士參加，其中包括泉裕泰等在內

的三位前駐台大使也出席共襄盛舉，活動一

開始也為令和六年能登半島地震默哀，駐日

代表謝長廷也表示，今年是龍年，希望台灣

和日本如飛龍升天一樣一同飛躍發展。

　駐日代表謝長廷致詞時表示，今年是龍

年，希望新一年台灣跟日本能跟飛龍升天一

樣，飛躍發展。同時他也提到熊本的台積電

【東京／採訪報導】世界華商經貿聯合總

會日本分會於1月21日舉辦參訪日本航空活

動，除了該會的裡監事外，也邀請關東地區

的台商、青商一同參加，希望透過在了解日

航的工作內容與交流的同時，也能促進各僑

團之間的溝通。

　這次的活動是世界華商經貿聯合總會日本

分會從去年就開始計畫，除了理監事參加

【東京／綜合報導】中華民國留日東京華僑婦

女會於1月27日舉辦新年會，因是婦女會一年

一度活動，理事們出席踴躍，在會場碰面彼此

祝賀，駐日本代表處僑務組副組長宋惠芸亦出

【橫濱／綜合報導】中華民國留日橫濱華僑

總會於1月23日舉辦新年會，僑務委員洪益

芬、日本中華聯合總會會長羅鴻健、橫濱臺

灣同鄉會余玉隆等關東區僑領踴躍出席，駐

日本代表處副代表周學佑、神奈川縣黑岩祐

治知事等神奈川縣、鐮倉市等台日政要亦出

席與僑胞共同慶賀新年。

　留日橫濱華僑總會會長許耀庚致詞表示，

生災害，另一方就立刻伸出援手。石川地

震，台灣政府捐出6000萬日圓，民間企業捐

款總數超過25億日圓，如果世界各國都有這

種友好又親切的關係，世界一定會非常和

平。臺日關係如此良好全市因為大家長期經

營的成果。下屆正副總統都與日本有關連，

相信台日關係未來將會更為緊密。

　在名譽會長毛利友次引領乾杯之後新年會

正式開始。會中，濱田會長發起購買北海道

乾干貝活動，支援被中國抵制北海道海產業

者，引起現場熱烈支持，讓北海道居民感受

到在日僑民的熱情。

關係與地方交流」為題作專題演講，歷時40

分鐘，會後並接受提問，與青年部成員互

動。 演講會及新年懇親會中，駐處亦加邀

北海道急難救助協會彭源基會長、管清鈞監

事長、吳玉瀅秘書與青年部交流。
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隆，大家新的一年順利。

　杉江友介則對年初地震後，來自臺灣的快速支

援表達感謝。此外，他也趁此機會向眾人介紹，

在大阪車站以北的上北野地區有新的公園建成，

而御堂筋線也在千里中央站延伸了兩站，讓大阪

的發展被看見；另外，今年的日臺峰會（日台サ

ミット）預計將在臺灣臺南舉行，他也請大家對

今後臺日的發展多加支持。

　辻淳子在致詞時，也對對臺灣對能登半島強震

的支援再次感謝，她並說大阪也正在強力支援當

中；對於1/30臺灣會館的開工她相當期待，而她

也說，年初總統大選時她人就在臺灣觀選，對於

選舉造勢場合的盛大她感到相當驚訝，認為這是

在日本所看不到的景色，最後她並向大家表示，

今後要跟大家一起創造更好的大阪，請大家多指

教。

　羅鴻健則感謝大阪中華總會，他並表示在這次

強震中，大阪中華總會亦捐贈了300萬的善款，

令人動容，他祝大阪中華總會會運昌隆，並帶領

在座嘉賓乾杯，正式開始了今晚的餐會。

　隨後趕到的久谷眞敬首先向年初能登半島的強

震表達慰問，並感謝來自中華民國臺灣的善款，

他認為這顯現了臺日兩邊很深的羈絆，而他今後

　講習會後不少人則把握這難得的團聚機會，移

步附近餐廳進行懇親會，懇親會上，這次主辦協

會的會長，同時也是京都華僑總會會的魏禧之，

也邀請到大阪辦事處副處長陳振宗、大阪中華總

會會長郭重信、大阪同鄉會會長謝美香、大阪中

華學校校長蔣燁等人共襄盛舉，場面熱鬧溫馨。

　魏禧之在餐會伊始，很暖心地帶領在座眾人，

為年初在石川縣發生的震災默禱，他隨後表示，

自己在金澤當地有四家店，雖然沒有倒塌，但是

周遭交通幾乎中斷，更甚者有好幾個村莊都已無

法居住，「很像戰爭爆發的場景」他這麼形容

到，因此他也藉此機會呼籲大家賑災，無論是食

物或金錢都能幫忙，他也感謝在地震當下，臺灣

各界就捐贈了十一億元以上的善款。

　陳振宗首先肯定舉辦這類講習會的作用，並說

自己過去在駐日代表處任職時，消防署的同仁亦

會每年到駐處進行急救相關的授課，傳授救命的

知識，他也認為掌握這樣的知識對需要幫助的人

來說肯定有幫助。此外，他並感謝急難救助協會

　洪英傑指出，世華日本關西分會對於關西地區

的女性臺商而言，是一個重要的交流平台，並長

期配合政府政策，為促進臺日關係做出巨大貢

獻，他對此表達感謝。而我國在月初舉行了總

統及立委選舉順利落幕，共有80多國對我發來賀

電，再次證明我民主發展之成熟，臺海穩定備受

全球關注，臺灣將作為世界公民的一份子為和平

繼續貢獻，請大家繼續支持。

　洪英傑並表示，在能登半島遭遇強震襲擊後，

他知道世華日本關西分會在第一時間就向災區提

供救援物資，他要對此表達敬意和感謝，期待未

來世界華人能夠發揮力量，以最璀璨的姿態和充

滿關懷的心，為推動國民外交做出更多貢獻，他

最後感謝今天的受邀，並祝福新年會圓滿成功，

會務昌隆。

　俞秀霞則說，世華日本關西分會自2017年創會以

來，在大家的支持下不斷成長，並且在大家的照顧

也將為臺日的友好努力。他另外提到，去年一

年受到在座大家很多的照顧，觀光客的回流當

中，臺灣人尤其多，對此大阪府也將推出相關

對策，也請大家給予指教意見；而萬博的開工

也令人期待，他請大家屆時一定樣前往參觀。

　餐會席間洪英傑處長率各會會長等人逐桌敬

酒致意，表達對各界僑民的感謝，眾人亦一同

舉杯回禮，感謝駐處對僑界僑民一直以來的照

顧和關心，讓在外拼搏的國人同胞得以無後顧

之憂，盡力拼搏；此外，會中也宣傳了即將在

2月11日舉行的「春節祭」，地點在大阪中華

學校，歡迎大家參加。

的大家，長期以來對政府急難救助業務的配

合，他感到非常感謝。

　郭重信則表示，國人赴日旅遊的人數，在去

年已差不多回到疫情前的水準，未來人數也預

計持續攀升，還要請大家繼續努力，晚宴旋即

在郭重信的乾杯帶領下開始，席間大家有說有

笑、氣氛熱絡，直到活動接近尾聲，才在謝美

香的閉幕致詞下結束，她提到今天除了學習到

非常實用的救命技能外，也能和大家齊聚一堂

相見歡，實在是非常開心的一件事，並著大家

一切平安順心。

下，也能讓世代漸漸地不斷輪替，她對此很感

謝，雖然只是簡單的幾句祝福話語，不過今天真

的很感謝大家的到來，並祝大家新年快樂。

　辻淳子在致詞時強調，世華日本關西分會是

非常有力量的團體，這除了讓她相當驚艷和印

象深刻外，也側面凸顯出臺灣的女性是非常有

力量的，這也是相當值得日本的女性學習的；

此外，她也希望能夠結合臺日兩邊的力量，維

護和平，並且推進大阪和臺灣間無論在觀光或

經濟上的交流。

　晚會隨後在謝美香的乾杯音頭下開始，席間

並有日本傳統新年祈福表演、世華姐妹們組成

的旗袍和服走秀，以及必不可少的抽獎活動

等，令在場來賓們都沾染上無比開心又喜氣的

氣氛，世華日本關西分會2024年的新年會，就

在歡快熱鬧的氛圍中完美落幕。

講習會後大合照

世華日本關西分會1月21日舉辦2024新年會

大阪中華總會會長郭重信

世華日本關西分會現任會長林伊曼

大阪辦事處處長洪英傑

席間有由世華姐妹們組成的「旗袍和服走秀」

日本關西地區僑界急難救助協會、京都華僑總會會長魏禧之

大阪佛光山準備物資送往石川

日本關西媽祖會會長川野榮子（持麥克風者）

時值今年最強寒流，眾人不畏低溫在街頭呼籲挽袖捐血

日本關西媽祖會1月20日舉辦新年會

副議長西川英伸感謝大阪佛光山的協助

大阪辦事處處長洪英傑（舉牌者）正舉牌呼籲民眾獻血救人

【大阪／採訪報導】世界華人工商婦女企管協

會日本關西分會」與「日本紅十字會御堂筋捐

血站」，1月23日共同舉辦「籲請民眾寒冬捐血

活動」。活動由會長林伊曼率輔導會長劉雯玲、

第一副會長中西美姬等幹部，輪班在低溫寒冬

大阪街頭籲請往來民眾踴躍挽袖捐血，而眾人也

在關懷日本社會之餘，也不忘籲請支持臺灣加入

WHO及CPTPP。

　活動同時邀請到大阪辦事處處長洪英傑、僑務秘

書楊慧萍，另包含日本臺灣後援會會長陳天隆、大

阪府議會日華親善議員連盟前會長永野孝男、大阪

府日華親善議員聯盟杉江友介會長、大阪府議會議

員和田賢治、中野稔子、大阪市議會議員竹下隆、

ホンダリエ及神戶市議會議員上畠寬弘等日籍政要

亦出席聲援並一同舉牌呼籲民眾捐血，這次的義舉

同樣為臺日交流帶來一股暖意。

　洪英傑對本次公益活動表達高度肯定，他表示

時序進入冬天，即為血荒季的開始，世華日本關

西分會與日本紅十字會合辦捐血活動，除有助緩

解寒冬血荒，也可提升華僑婦女在日地位，並促

進臺日友好交流。

　林伊曼則感謝洪處長及議員、來賓們在百忙之

【大阪／採訪報導】日本關西媽祖會1月20日在大

阪大東洋餐廳內舉辦新年會，活動現場聚集近三十

人，大家一起聚餐聯誼，氣氛融洽溫馨。會中由

會長川野榮子向會員及來賓們布達該會當月的活動

外，也針對日前發生在能登半島的強震表達慰問祈

福之意，並表示將持續捐贈物資賑災，望當地居民

一切平安。

　川野榮子在會中表示，「新年會」是該會新年一

直以來的大活動，今年選在大東洋餐廳舉辦，並有

大阪辦事處楊慧萍秘書、野田議員、林錫璋會長

等，以及執行委員張薇薇、張方瑜、野口佳容、佐

原えり等人一同出席，希望大家除了能吃得好外，

也能聯絡情誼；此外，她也表示該會在當月15至18

【石川／綜合報導】日本石川縣能登半島1日發生

的強震後，造成當地多處道路斷裂、部分房屋倒

塌，至今仍有兩萬多名受災戶至避難所避難，大阪

佛光人連日來集體創作，連日打包整理出一百二十

多箱暖暖包、衛生紙、衛生用品、泡麵、礦泉水等

物資，經由日本北陸台灣商工會會長島田惠聯絡牽

線，1月11日清晨由監寺如泉法師、知因法師、福

岡佛光山監寺如愷法師、青年楊小萱、護法信徒杉

本茂雄、張海峰與佐佐木里沙、拓磨母子等，分別

開兩部十人座車前往石川縣七尾市避難所小丸山小

學校分送賑災物資百箱。

　物資由當地七尾市議會副議長西川英伸接受，西

川副議長表示，非常感謝遠道而來贈送物資，這

些物資如同雪中送炭，可以緩解物資缺乏的燃眉

世華關西分會與日本紅十字會聯合捐血活動
不畏寒冬為血庫注入新血暖流

日本關西媽祖會新年會
近三十僑民共襄盛舉

幫助能登半島地震災民度過寒冬
大阪佛光山收集物資送往災區

大阪中華總會新年會
逾百名嘉賓雲集共慶

關西僑界急難救助協會 AED 講習
成員學習實用救命技能

世華日本關西分會新年會
逾百人熱鬧同祝新年快樂

【大阪／採訪報導】中華民國留日大阪中華總

會，於本（1）月24日在大阪大東洋餐廳內舉辦

新年會，包括該會會長郭重信、大阪辦事處長洪

英傑、大阪府議會議長久谷眞敬、大阪府議會日

華親善議員聯盟會長杉江友介、大阪市議員辻淳

子、日本中華聯合總會會長羅鴻健、日本台商聯

合總會總會長錢妙玲、日本台灣商會聯合總會名

譽會長俞秀霞等在內共計一百餘名臺日政商、僑

民共襄盛舉，席間杯觥交錯、氣氛熱鬧盛大。

　郭重信在致詞前，先帶領在座來賓為年初的能

登半島震災默哀，隨後他表示，首先要感謝大家

在寒冬和百忙之中抽空出席，而本月13日，臺灣

的總統大選圓滿落幕，郭重信強調，無論是哪方

勝選，都彰顯了臺灣的民主，令他看到也非常高

興；他並說，該會今後也將致力發展臺日雙邊關

係，還請大家多給予支持，並祝臺日關係的發展

和大家順利。

　洪英傑致詞時先向大家謹賀新年，並也同時指

出，我國在月初舉行的總統順利落幕，共有80多

國對我發來賀電，再次證明我民主發展之成熟；

此外，洪英傑表示，2025年大阪萬國博覽會（萬

博）的臺灣會館開工將在本月30日進行開工儀

式，令人期待，最後他並祝大阪中華總會會運昌

【大阪／採訪報導】日本關西地區僑界急難救助

協會1月20日在大阪中華學校內，舉辦「AED講

習會」，邀請到大阪市消防局的消防隊員們，為

參加成員們說明CPR（心肺復甦術）的各步驟和

講解AED（自動體外去顫器）的使用方法，現

場匯聚了四十餘位成員前來，一起透過這難得的

機會，向專業的隊員們請益學習救人的技能。會

後眾人則移步附近餐廳進行懇親會，席間觥籌交

錯、歡聲笑語，也讓大家的好交情一覽無遺。

　講習會中，大家先觀賞CPR與AED的教學影

片，隨後便進入實作環節，各組由兩名消防隊員

與一尊「安妮」擔任教官，學員則由十數名來賓

組成，各組帶開各自練習，實戰前教官們再一次

細心地講解各步驟的操作，隨後便交給學員們親

自練習，教官們也在一旁觀看，隨時給予指導；

進入實作後，不少人都在親身操作後表示「並沒

有想像中的容易」、「對救人的人肅然起敬」，

而講習會也隨著大家一一完成CPR與AED的練習

後圓滿結束。

【大阪／採訪報導】世界華人工商婦女企管協會

（世華）日本關西分會，1月21日在大阪帝國飯

店舉行2024新年會，包括該會現任會長林伊曼、

創會會長俞秀霞、前會長劉雯玲、大阪辦事處

處長洪英傑、日本台商總會（日總）總會長錢妙

玲、日總榮譽總會長謝美香、大阪市議會辻淳子

議員等政商界人士共計逾百人出席，席間並有日

本傳統新年祈福表演、旗袍和服走秀、抽獎活動

等，活動熱鬧盛大。

　林伊曼在致詞時表示，在年初的能登半島強震

後，世華日本關西分會迅速發起救災物資支援行

動，感謝姊妹與顧問們的鼎力相助，也同時向受

災民眾表達慰問，向罹難者致以哀悼之情。此

外，該會也宣布在1月23日世界自由日舉辦捐血

活動，號召大家踴躍參與，奉獻愛心，她並在致

詞最後期許，願舞獅龍年飛騰、龍躍吉祥，希望

大家迎新順利，健康如意。

中，親自參與街頭籲請捐血活動，並表示這是第

三年參與此活動了，除了一月至二月是「二十捐

血」活動月外，「123」更是臺灣的自由日，期

待捐血者和受贈者能相互幫助，過著自由的生

活，這也是本次舉辦捐血活動的原因之一；與會

議員們則對臺灣捐款約25億日圓協助石川縣能登

半島地震之賑災表達感謝之意，臺日之間的友好

情誼也在此一覽無遺。

　活動結束後，日本紅十字會表示，在大家的幫

助下，從活動當天早上開始就有許多捐血者，整

日活動共計有62人進行捐血，該會對在寒冬當中

仍然協助捐血活動的所有工作人員們表達感謝，

該會並祈願大家都能生活在一個更為友善和互助

的社會中，他們也希望能盡力回饋社會，促進臺

日交流，為臺日之間的友好做出貢獻。

日間，也由川野會長本人代表，前往湄洲進行進香

活動。

　另對於今年初發生在能登半島的強震，川野會長

則表示，該會亦籌集包括衣物等大批物資運送至災

區，也開啟募款，希望能為受災民眾的生活和災後

復原工作盡一份心力，接下來並會持續捐贈相關物

資，祈禱當地居民一切平安，災後重建一切順利。

　席間日本著名舞蹈「阿波舞」的大阪天水連連長

廣田秀夫，也即興為大家帶來精彩的阿波舞舞蹈表

演，獲得滿堂彩；而本活動舉辦期間恰逢川野會長

本人生日，因此餐會席間大家亦幫川野會長一同慶

生，場面熱鬧溫馨，也為是次新年會更增添一抹令

人難以忘卻的喜氣和色彩。

之急，而如愷法師也詢問目前最迫切需要哪方面的

協助，副議長表示，目前缺乏可以協助整理、煮飯

的義工，以及今後災民們居住的問題，若是可以協

助，將會是最大的幫助。大阪佛光山也表示，回去

會再行商議後續的可行性；並準備了師父上人今

年墨寶「雲水自在 祥和歡喜」以及〈菩提心 菩薩

行〉311救援實錄與其結緣，以及包含佛光山平安

糖、念珠、六字大明咒御守等在內的結緣品與災民

們結緣。

　受災居民接受結緣品時紛紛表達感謝之意，有人

甚至感動落淚，看到六字大明咒御守，彷彿吃了定

心丸般的安心，手握著緊緊不放，結緣品也致贈給

避難所的工作人員，感謝他們在這般艱難的時刻，

願意前來協助災民們的安置及居住問題。
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德後援」，凝聚支持賴清德總統的力量，這次

藉新年會活動上，向在日台僑報告選舉結果，

感謝大家的協助與力挺。趙會長另表示，這次

選舉臺灣人民在一次用選票決定想要的方向。

　駐日代表謝長廷在活動中就這次的選舉結果

發表演講。謝代表提到，民進黨在這次選舉突

破每8年就政黨輪替的魔咒，這次選舉雖然面

對中國用各種方法介選，但是臺灣選民用選票

選擇民主，落選的在野黨候選人也向賴清德當

選者表達祝賀之意，展現臺灣民主的成熟。下

趙中正會長致詞

僑務委員會徐佳青委員長祝賀影片

渡邊直美粉絲見面會

景點行程特色

蕭美琴副總統致意影片

會員制渡假飯店「蘆屋 Baycourt 俱樂部」外型如同一座豪華遊輪

近藤伸二會後接受專訪

面對絕美海景的入住櫃檯

近藤伸二分析台灣總統選舉結果

台灣總統和立法院選舉得票數結果 民進黨和國民黨的得票數比上次減少，民眾黨成為第三大黨

賴蕭新政權將持續面對來自中國的壓力

「眺遊樓」料理長森正男 飯店客人專用的私人遊艇

近藤伸二與大阪日台交流協會會長野口一合影

一望無際的海景泳池 有如豪華遊輪船艙內部的長廊

【茨城／綜合報導】茨城縣為了加強招攬

台灣的觀光客，從2022年開始以「開運茨城

IBA-LUCKY」為主題，推出一系列的攬客

計畫，2023年夏天以後，到茨城的觀光客比

起疫情前還多，今年也特別邀請渡邊直美擔

任宣傳大使，並預計於2月24日與大井川和

彥舉行粉絲見面會，讓渡邊直美帶你暢遊大

洗水族館。

　這次的活動分成兩部份，一部份為針對台

灣來的團體旅客，團體2月22日至2月25日為

止，團體行程包含參觀水戶偕樂園、木內酒

造、笠間神社、大洗磯前神社，以及前往阿

見Outlet暢貨中心、永旺夢樂購物中心，最

重要的則是與渡邊直美在大洗水族館相見

歡。

　對於自由行的旅客，也可以透過直接購買

參加與渡邊直美相見歡的活動行程，此外，

住在日本的台灣人也可以透過線上申請參加

這次的粉絲見面會活動，現場渡邊直美會與

大家熱情互動，想與她合照的朋友千萬別錯

過這次機會。

　海洋世界茨城縣大洗水族館是在茨城縣東

茨城郡大洗町，面向太平洋是日本等級最

高的水族館。這裡有許多令人嘆為觀止的

表演,如海豚的跳躍和加州海獅的俏皮表演

外，還可以觀察到海豹和翻車鱼等約 580 種

生物，擁有全國第一的鯊魚飼養數量。

　此外這次茨城縣也推出宣傳影片，包括

【觀光篇】、【美食篇】、【體驗篇】等，

介紹了一年四季都能欣賞到豐富多彩的風景

的常陸海濱公園，以及秋天紅葉美麗綻放的

日本三大名瀑布之一「袋田瀑布」等受歡迎

的旅遊勝地。還有茨城縣美麗又好玩的日本

三大名瀑布-袋田瀑布等景點、喜愛和牛首

選-非吃不可的常陸牛、茨城縣頂尖的農作

產品栗子與哈密瓜，體驗則包含高空彈跳活

動、單車樂趣滿載的筑波霞之浦林林單車道

等，更多資訊可以到YouTube觀看。

https://www.youtube.com/@user-dv3qn4zl7l

關於報名資訊請參考以下連結

想參加團體行程旅客：

https://www.skyway.com.tw/C/tour/tw/IBR04D#2024/02/22

自由行旅客：

https://www.klook.com/zh-TW/activity/37909-aqua-world-ibaraki-

oarai-aquarium（近期開始販售）

旅居在日本的台灣人：

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSeqS0UdJB64DAdQNd_-

KyXM4UWhqcFGIVXwyU2Zwco-LSIqcw/viewform?usp=sf_link

開運茨城限定活動
與渡邊直美相見歡

台灣總統選舉分析與新政權展望
近藤伸二：台灣新政權應靈活運用民間力量發展實質對外關係

探索「後疫情時代」的企業致勝關鍵

專訪日本頂級會員制渡假飯店「蘆屋 Baycourt 俱樂部」

全日本台灣連合會2024新年會
祝賀賴清德及蕭美琴勝選

【東京／綜合報導】全日本台灣連合會於1月

28日舉辦舉辦新年會暨賴清德總統．蕭美琴副

總統當選祝賀會，關東地區臺灣鄉踴躍參加這

難得的盛會，全台連邀請駐日代表謝長廷、日

本駐外使節團長．聖馬利諾駐日大使卡德羅、

日本眾議員和田有一朗、國際政治學者藤井嚴

喜等人出席，與臺灣鄉親共同慶祝。

　活動一開始，全體出席人員為能登半島地震

的罹難者默哀，隨後全台連會長趙中正首先致

詞表示，去年7月該會召集成立「全日本賴清

【記者黃貴美／兵庫專訪】新冠疫情對全世

界的旅遊觀光業帶來巨大衝擊，尤其是飯店

業首當其衝，過去三年不少五星級飯店集團

出現大幅營業虧損，可是日本的高級會員制

渡假村集團「Resort Trust」卻一枝獨秀，在

疫情期間交出亮眼的黑字營收，且會員數大

幅增長，逆勢擴大事業版圖，成為「後疫情

時代」的勝利組。

記者特別拜訪「Resort Trust」集團旗下最高

級的「蘆屋Baycourt俱樂部」會員制渡假飯

店，一窺該集團旗下酒店，為何在疫情期間

受到金字塔頂端消費者的青睞？其經營理念

和方式究竟掌握了那些「後疫情時代」的致

勝關鍵和企業新常態（New Normal)，使消

費者願意買單？

　「蘆屋Baycourt俱樂部」渡假飯店位於兵

庫県蘆屋市，飯店外型如同一座豪華遊輪，

緊臨高級遊艇俱樂部「蘆屋Marina」，港口

停泊著一艘飯店專屬遊艇，等待迎接嘉賓巡

遊神戸港風光。

【大阪／採訪報導】日本作家兼自由媒體人近

藤伸二於27日應大阪日台交流協會之邀，在大

阪俱樂部演講「台灣總統選舉分析與新政權展

望」。日前前往台灣觀察總統選舉的近藤指

出，台灣總統大選是國際囑目的大事件，選舉

的結果對美日中台關係及台灣海峽的局勢有重

大影響，他分析了台灣政治的特性和對新政權

展望。

　近藤指出，這次選舉的結果由民進黨候選人

賴清德、蕭美琴當選，也是台灣實現總統民選

後，第一次由同一政黨連續執政12年，他分析

執政黨民進黨獲勝的原因，是蔡政權的「親美

抗中」路線獲得支持者選民認同，另外一個因

素是在野兩黨的整合失敗，使選情維持對民進

黨有利的三黨角逐（三腳督）的局面。

　進入玄關和大廳，映入眼簾的是純白基調

的內裝，以及全館九幅令人印象深刻，以海

藍色為基調的大型海洋主題藝術畫作。九

幅畫來自單一作者，德國出身藝術家Tatjana 

Valsang的原創畫作，配合落地窗外的遊艇

碼頭風光，使人產生置身海上的錯覺。

　中華料理「眺遊樓」的料理長森正男接受

採訪時表示，非日常的用餐體驗是會員制渡

假飯店的核心競爭力之一，高格調，高品

質，具藝術性的空間設計（硬實力）加上不

斷追求進化和創意的舌尖料理（軟實力），

構成愉悅的用餐時光。

　品嚐了集結頂級食材，包括松茸、干貝、

和牛、明蝦、北京烤鴨的中餐後，不得不佩

服廚師的功力，沒有複雜的調味，致力於將

食材的原味和鮮度最大化，配合特製餐具的

擺盤演出，如印有海豚圖案的有田燒等，帶

來色香味及五感的至福體驗。

問及會員制渡假村集團「Resort Trust」為何

能在疫情期間維持黑字營運，並在2023年3

　然而，新政權也面臨國會席次不過半的挑

戰。民進黨失去國會過半的控制權，尤其民眾

黨在此次選舉中票數大幅增長，成功瓜分了藍

綠的部分票源，獲得26%選票，成為立法院關

鍵少數政黨，台灣出現藍綠以外的第三大黨。

民進黨勢必面對更多的在野監督。面對民意對

貪腐現象，及對低薪、高房價的不滿，新政權

必須更加傾聽民意，重視朝野協商，推出符合

民意的政策才行。

　近藤表示，台灣政治的最大特性，是在國家

認同的意識形態上，存在分歧。不同於日本是

單一民族，台灣由於經歷過日本殖民統治時代

（1895-1945年），和國民黨在1947年國共內

戰失利後，帶領外省人軍隊和官員撤退來台，

實施一黨統治，造成外省人和本省人分隔的歷

月財報交出122億7000萬日円的營業黑字

成績單（集團營收1698億日円），穩坐日

本飯店業的第一名？

　該集團的料理飲料部，教育及人事採用

担當城塚良彥表示，第一是將「會員制」

的附加價值最大化；如疫情期間，渡假村

不對外開放的特色，反而成為優勢，帶給

會員安心、安全感。而且渡假村多位於

風景優美，空氣清淨的郊區，遠離人口密

集。第二是「會員權」的營收擴大，和其

他飯店同業不同，會員制渡假村最主要營

收來源不是住宿和餐飲，而且會員權的銷

售。在疫情鎖國期間，富裕層無法前往海

外渡假旅行，因此不少人開始轉而物色

國內一流的會員制渡假村，因此該集團在

疫情期間推出的新銷售案，如岐阜県高

山市、琵琶湖、日光的最新渡假村的會員

權，均在預售階段就大受好評。第三、金

字塔消費層服務的擴大及延伸。集團已成

立50年，近年開始投入新分野如高爾夫球

史，台灣人民在意識形態上，分為「我是中國

人」，「既是中國人也是台灣人」，和「我是

台灣人」的三大族群。

　在政治大學最近一次（2023年6月）的統計

調查顯示，經過香港反送中事件後，台灣人

民對「一國兩制」形成反對的共識，認同自己

是台灣人的意識，高達62%，但仍有30%的民

眾，認為自己自己既是中國人，也是台灣人。

　然而與高比例的台灣人意識認同形成對比

的是，在統獨意識上，贊成台灣獨立者只佔

25%，超過60%的民眾希望維持現狀。

　近藤表示，蔡英文八年政權使台灣的能見度

大增，成為國際重要問題，並透過非官方的民

間交流及實質外交，成功取得美日等重要國家

的認同和支持。賴清德可望繼承蔡英文的路

線，以穩健的「維持現狀」路線，爭取更多的

國際支持。

　但與此同時，台灣的邦交國從蔡英文執政初

期的22個，在中國的打壓下，減少為12個。他

認為在短期內，台灣想要實現正名及進入聯合

國的目標，仍有一段距離，但是比起官方外交

和名稱，台灣更傾向透過民間交流，擴大和深

化與主要國家的實質關係。

　新政權執政後，所面臨的最主要挑戰依然來

自對岸，與中國的對話管道依然中斷，中國在

國際社會將持續打壓台灣，如阻止台灣加入

世界衞生組織WHO 和國際民間航空組織ICAO

等。亦或利用經濟制裁，如取消ECFA的關稅優

惠，限制台灣農產品輸入，取消團體觀光客來

台，以及透過文攻武嚇，製造假新聞等方式，

影響二年後的地方選舉和四年後的總統大選

等。如何強化與民主同盟國的關係，抗衡和抑

制來自中國的壓力，是新政權的主要課題。

　近藤表示，台灣採單一選舉日及在籍投票

制，在外工作者必須抽空返鄉投票，代價頗

高，但選民用高達70%的投票率，表達對民主制

度的關心和重視，值得低投票率的日本學習。

　他以摩托車為比喻，指出台灣一向以靈活和

有效率的競爭力見長，他相信台灣新政權會善

用優勢，如同摩托車一樣，在中、美、日等大

國的大卡車和巴士之間，透過靈活的民間外

交，及在世界電子產業鏈的重要地位，以及重

要的印太安全地理位置，彎道超車，贏得國際

民主陣營的認同，擴大在國際社會的影響力。

場，銀髮族事業、予防醫療及健檢等事業，滿

足金字塔消費者在健康和養生等各方面的需

求。第四、與時俱進的永續經營理念，導入企

業治理，SDGs，環保，減廢排碳政策等。

　城塚良彥特別指出，為了促進人才多様化，

目前他們積極採用多國籍人才，特別是中華料

理㕑師，歡迎優秀的台灣廚師加入他們的行

列。

　一場新冠疫情帶來個人消費習慣和生活方

式的改變，也加速企業進化的腳步。「後疫

情時代」的企業新常態（New Normal)，不

再只是賣產品，而是傾向個人化的「深度

體驗」，社群媒體的影響力逐漸超越傳統

媒體。客製化、個人化，滿足消費者「痛

點」，掌握消費者的心理認同，社群需要，

成為企業致勝關鍵。

任正副總統賴清德與蕭美琴都與日本有很

深的淵源，未來臺灣與日本關係會更加緊

密友好。

　隨後正副總統當選人賴清德和蕭美琴以

錄影方式向在日臺灣鄉親表達謝意和祝

福。僑委會委員長徐佳青也以錄影表達祝

賀之意，讓在日臺灣鄉親感受到國內政府

的重視。在日臺灣青年賴清德應援團團員

也上台表達感謝之意。活動在大家互賀恭

喜及對新政府的祝福聲中圓滿落幕。
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